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PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE:

Tous les indicateurs économiques de l’Algérie sont au vert

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

indiqué que tous les indicateurs 
économiques de l’Algérie 
étaient au vert et que l’économie 
nationale était dans le bon sens, 
soulignant l’attachement de l’Etat 
à son caractère social, et la fin 
de la gestion administrative de 
l’économie.
Dans un podcast diffusé par la 
chaine d’information qatarie “Al-
Jazeera”, le Président Tebboune a 
affirmé que “tous les indicateurs 
économiques de l’Algérie sont au 
vert et l’économe nationale est 
dans le bon sens”, relevant que le 
pays enregistrait “une croissance, 
un développement, des espoirs, 
et des horizons, comme en 
témoignent toutes les instances 
internationales”.
“La véritable force des peuples 
n’est pas la puissance militaire, 
mais plutôt la force économique”, 
a-t-il fait observer.
Il a rappelé, dans ce cadre, 
que l’Algérie était la 3e ou 4e 
économie en Afrique et n’a pas 
de dette extérieure avec une 
croissance économique interne de 
4,3%, ajoutant que le revenu par 
habitant en Algérie est supérieur 
de deux fois et demi à celui dans 
certains pays voisins.
Le pays dispose d’une réserve de 
change de 64 milliards dollars, 
d’un excédant financier, des 
investissements sont lancés et de 
nombreux emplois créés, a-t-il 
ajouté, soulignant que les salaires 
en Algérie ont été revus à la 
hausse pour la troisième fois de 
suite avec un taux d’augmentation 
de 32% pour un taux d’inflation 
de 9%.
Le Chef de l’Etat rappellera en 
outre l’institution de l’allocation 
chômage qui profite à quelque 
deux millions de chômeurs.
Dans son analyse des indicateurs 
économiques du pays, le 
Président Tebboune a fait 
remarquer que la dynamique que 
connait actuellement l’économie 
nationale était marquée par une 
réduction des importations “sans 
priver les citoyens des besoins 
essentiels”, d’une part, et une 
hausse record des exportations, 
d’autre part.
L’autre fait marquant dans cette 
dynamique, poursuit le Président 
Tebboune, est que des secteurs 
à l’instar de l’Agriculture 
contribuent efficacement 
désormais au Produit intérieur 
brut (PIB), l’Algérie ayant 

enregistré une production agricole 
de 34,5 milliards USD fin 2022 
soit 17% du PIB, tandis que la 
contribution prévisionnelle du 
secteur industriel au PIB devrait 
augmenter à au moins 10 % d’ici 
2024-2025.
Evoquant le secteur des 
hydrocarbures, le Président 
Tebboune a mis en avant 
la disposition de l’Algérie 
à augmenter ses capacités 
de production, affirmant 
que l’augmentation des 
exportations de gaz ne se fera 
pas au détriment du confort des 
ménages algériens, qu’il s’agisse 
d’approvisionnement en gaz, 
ou d’alimentation en eau et en 
électricité.
Soulignant que “la consommation 
interne du gaz est colossale”, 
il a rappelé que le taux de 
raccordement des ménages au 
gaz avait atteint 72% à l’échelle 
nationale.
Par ailleurs, le Président Tebboune 
a affirmé que la contribution 
du secteur privé était parmi 
les points forts de l’économie 
algérienne, notamment avec 
la concrétisation du guichet 
unique pour l’investissement et 
l’éradication de la bureaucratie.
“85% du capital algérien est 
privé, et l’ère de la gestion 
administrative de l’économie est 
révolue”, a-t-il soutenu, citant à 
titre d’exemple, les prévisions 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA) 
selon lesquelles “l’investissement 
privé dépassera 30 milliards USD 
fin 2027”.
Plus de 1300 investisseurs 
attendent l’obtention d’une 
autorisation pour entamer le 

travail, ce qui contribuera à 
la création de 55.000 postes 
d’emploi en 18 mois seulement, 
a-t-il ajouté.
Sur les prix, le Président 
Tebboune a estimé qu’”aucun 
pays ne soutient les prix comme 
le fait l’Algérie qui est un Etat 
social par excellence”.
Dans le cadre de la dynamique 
économique enclenchée depuis 
quelques années, l’Algérie 
œuvre à consolider sa présence 
en Afrique, notamment à travers 
quatre “véritables” projets 
africains d’intégration, poursuit 
le Président de la République.
Il s’agit, a-t-il dit, du projet de 
liaison de fibre optique avec le 
Niger et le Nigéria, le gazoduc 
Nigéria-Europe en passant par le 
Niger et l’Algérie, la prospection 
du gaz au Niger, ainsi que la ligne 
ferroviaire qui reliera Alger à 
Bamako et à Niamey.
Concernant l’approvisionnement 
de l’Europe en gaz, le Président 
Tebboune a une fois de plus 
affirmé que l’Algérie demeure un 
fournisseur fiable, relevant que le 
gaz algérien était moins cher par 
rapport au gaz liquéfié importé en 
Europe.
BRICS: l’adhésion de l’Algérie 
sera d’abord en tant que pays 
observateur avant d’être 
membre 
Abordant l’adhésion de l’Algérie 
aux “BRICS”, le Président 
Tebboune a affirmé qu’il s’agit 
d’une démarche qui permettra de 
renforcer l’économie nationale.
“L’Algérie prendra d’autres 
initiatives avec des économies 
plus fortes.
Les banques et les investissements 
dans les BRICS permettront 

de renforcer l’Algérie sur 
le plan économique. Même 
politiquement, en tant que pays 
du mouvement des non-alignés, 
nous sommes proches de ce 
pôle”, a-t-il dit.
“La Chine, la Russie, l’Afrique du 
Sud et le Brésil sont favorables à 
la demande d’adhésion, et l’Inde 
ne s’y est pas opposée”, a ajouté 
le Président Tebboune.
L’Algérie devrait adhérer lors de 
la prochaine réunion périodique 
du groupe prévue l’été prochain 
en tant que “pays observateur 
dans un premier temps. Avec 
l’amélioration des indicateurs, 
nous deviendrons un membre à 
part entière au sein des BRICS”, 
a-t-il fait savoir.
 Fonds pillés: 22 à 23 milliards 
USD récupérés en interne 
Répondant à une question sur 
le processus de récupération 
des fonds pillés, le Président 
Tebboune a expliqué que ce 
processus avait été engagé 
d’abord en interne, relevant que 
“nous avons pu récupérer jusqu’à 
présent, sur des décisions de 
justice, près de 22 à 23 milliards 
de dollars”.
Concernant les fonds détournés 
vers l’étranger, le président de 
la République a affirmé que 
l’opération se poursuivait, citant 
l’exemple de l’Espagne qui a 
“accepté de restituer 3 hôtels cinq 
étoiles au Trésor algérien”.
S’agissant des questions 
régionales et sur le dossier 
malien, le Président Tebboune a 
affirmé que l’Algérie œuvrait à 
instaurer la sécurité au Mali.
“Personne ne nous empêchera 
d’aider nos frères maliens et nous 
n’accepterons aucune scission 

entre le nord et le sud du Mali”, 
a-t-il souligné.
“L’approche de l’Algérie et de la 
France concernant le Mali n’est 
pas la même et j’en avais informé 
le président français... la France 
voit que la solution est militaire, 
alors que nous la considérons 
économique et sociale”, a-t-il dit.
Evoquant la Libye, le président 
de la République a rappelé 
que l’Algérie respectait la 
décision souveraine libyenne, 
soulignant que “le changement 
de gouvernements n’est pas 
une solution mais un baume 
temporaire”.
“Nous sommes à équidistance 
avec toutes les parties et 
nous n’accepterons pas les 
manipulations puisque le 
changement de gouvernements 
n’a pas donné de résultat, et la 
solution souveraine réside dans 
les élections”, a affirmé le Chef 
de l’Etat.
Pour ce qui est de la Tunisie, le 
Président Tebboune a affirmé que 
l’Algérie n’abandonnera jamais la 
Tunisie et le peuple tunisien, et elle 
ne tolérera pas “l’effondrement 
de l’Etat tunisien”, souhaitant que 
le peuple tunisien préserve son 
pays.
Les tiraillements politiques en 
Tunisie sont une affaire interne 
et font partie du processus 
démocratique, a relevé le 
président de la République.
Concernant le Sahara occidental, 
le Président Tebboune a rappelé 
que la question est entre les mains 
des Nations Unies.
“Le premier et le dernier mot 
revient au peuple sahraoui, seul 
à disposer de son sort”, a-t-il 
soutenu.
Quant à la question palestinienne, 
le Président de la République 
a indiqué que “la stabilité du 
Moyen Orient, voire du monde, 
s’appuie sur l’établissement d’un 
véritable Etat palestinien”.
“Nous allons aider nos frères 
palestiniens pour unifier leur 
position, et pour que la Palestine 
devienne un membre à part 
entière au sein de l’ONU”, a-t-il 
dit, relevant que le problème de 
l’Algérie avec l’entité sioniste 
réside uniquement dans le droit 
palestinien et que l’Algérie ne 
renoncera jamais à ce droit quelles 
que soient les circonstances.
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Vidéo du chat sur l’épaule de l’imam : 
Le ministre des Affaires religieuses reçoit l’imam 

Walid Mahsas

Corruption : 
Mandat de dépôt pour l’ex-ministre Nassim Diafat 

(2020-2022)

Un réseau de trafic international 
démantelé en Algérie : 

Importante saisie de portables 
et smartphones

Alger : 
Un immigré algérien 
à la tête d’un réseau 

de trafic de psychotropes

Buzz mondial pour la vidéo 
de l’imam et du chat en 
Algérie. La vidéo du chat 

qui saute sur un imam en pleine 
prière a fait le tour du monde et 
l’attitude du religieux a suscité 
une grande admiration.
Et suite à cela, l’imam Walid 
Mahsas, imam et récitateur de 
Coran de la mosquée Abou Bakr 
al-Seddik, à Bordj Bou Arreridj, 
a été reçu par le Ministre des 
Affaires religieuses, Belmehdi, 
ce samedi 8 avril, au siège du 
ministère.
« Le Ministre des Affaires 
Religieuses, Dr. Youcef 

Belmehdi, a reçu ce matin, 17 
Ramadan 1444, correspondant 
au 08 avril 2023, au siège du 
Ministère, l’imam Walid Mahsas. 

Et ce, en présence du secrétaire 
général du ministère, du directeur 
de l’orientation religieuse et de 
l’administration des mosquées 

et du directeur des affaires 
religieuses et de la wilaya de 
Bordj Bou Arreridj. » Peut-on lire 
dans le communiqué du ministère 
des Affaires religieuses.
Retour sur le buzz de la vidéo 

du chat qui a grimpé sur 
l’épaule de l’imam durant 

les Tarawih
Walid Mahsas, imam de la 
mosquée Abou Bakr al-Seddik, à 
Bordj Bou Arreridj ne s’attendait 
sûrement pas à ce qu’une de ses 
vidéos des prières des Tarawih du 
Ramadan devienne aussi virale.
Le 3 avril, alors que l’homme de 
52 ans récitait la dernière partie de 

la prière, un chat s’est approché 
de lui, dans son mihrab, l’alcôve 
qui désigne la direction de La 
Mecque, et a commencé à lui 
tourner autour avant de monter à 
pas agiles sur l’imam.
Donc, ce dernier, imperturbable, 
a continué sa récitation les yeux 
fermés, concentré sur la prière, 
tout en caressant doucement 
le félin accroché à ses habits. 
L’animal est même monté sur ses 
épaules et lui a léché le visage.
La vidéo a tout de suite fait le tour 
du monde, et été reprise par des 
médias internationaux, de CNN à 
Al Jazeera.

Les services de la 
gendarmerie viennent de 
mettre fin aux activités d’un 

réseau international spécialisé 
dans le trafic de matériel de 
smartphones et leurs accessoires, 
opérant à travers les frontières Est 
du pays.
Cette opération coordonnée 
par le Service central des 
investigations criminelles 
relevant du Commandement de 
la Gendarmerie nationale (GN) 
et la section de recherches de 
la Gendarmerie de Bir Mourad 
Rais a permis l’arrestation de 
quatre individus et la saisie d’un 
important stock de matériel de 
contrebande.
Suite à des investigations 
approfondies, les autorités alors 
ont réussi à identifier un réseau 
international de trafic de matériel de 
smartphones et leurs accessoires. 
Ce réseau, dirigé par un individu 

de nationalité étrangère, était 
actif dans les communes de Dar 
el Beida et Rouiba, à Alger, et 
comptait trois autres membres. 
Les forces de l’ordre ont élaboré 
un plan d’intervention minutieux, 
permettant de localiser les lieux 
de stockage des marchandises 
de contrebande et d’identifier les 
membres du réseau.
L’opération, menée en un temps 
record, a abouti à l’arrestation des 
quatre individus impliqués dans 
ce trafic. Parmi eux, deux sont de 
nationalité étrangère, soulignant 
ainsi la dimension internationale 
de ce réseau de contrebande.

Démantèlement du réseau 
et saisie conséquente

Au cours de l’opération, les 
autorités ont saisi un important 
stock de matériel de contrebande, 
comprenant 25 000 smartphones, 
800 dispositifs bluetooth, 1 
200 écouteurs, 350 montres 

intelligentes et un GPS. Les forces 
de l’ordre ont également mis la 
main sur trois voitures touristiques 
et une somme d’argent; dont le 
montant n’a pas été précisé.
Les forces de l’ordre ont donc 
démantelé les lieux de stockage 
et ont placé sous scellés les biens 
saisis en attendant les décisions 
judiciaires. Cette opération a ainsi 
permis de mettre fin aux activités 
de ce réseau international et de 
neutraliser une source importante 
d’approvisionnement en matériel 
de smartphones et accessoires 
de contrebande sur le territoire 
national.
Conformément aux lois en vigueur, 
les juridictions compétentes ont 
déféré les quatre individus arrêtés. 
Ils devront répondre de leurs actes 
et pourraient encourir de lourdes 
peines pour leur implication dans 
ce trafic de matériel électronique 
de contrebande.

Le procureur de la République 
près le tribunal de Dar El 
Beida a requis une peine de 

trois ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 200.000 DA 
à l’encontre de trois individus 
impliqués dans un réseau de trafic de 
comprimés psychotropes en Algérie. 
En effet, ce qui a commencé par une 
arrestation d’un ressortissant algérien 
s’est rapidement transformé en une 
découverte choquante d’un réseau 
de trafic de comprimés psychotropes 
en Algérie, avec à sa tête un immigré 
algérien.
Dans le détail, l’affaire a été révélée 
lorsque les éléments de la sûreté de la 
wilaya d’Alger ont arrêté un individu 
qui avait réussi à faire entrer une 
quantité de comprimés psychotropes 
en provenance de la France. Lors de 
son arrestation, cinq comprimés ont 
été retrouvés en sa possession, ce qui 
a conduit à une perquisition de son 
domicile familial.
C’est ainsi que les éléments de 
la police ont fait une découverte 
stupéfiante, 179 comprimés de 
différents types ont été saisis. On 

notera que les efforts déployés ont 
permis l’arrestation de deux autres 
personnes impliquées dans cette 
affaire.
Les accusés ont nié leur implication 
dans l’affaire
Lors de son audition devant le 
tribunal de Dar El Beida, l’accusé 
principal a tenté de se défendre 
en affirmant qu’il utilisait ces 
comprimés pour son traitement 
médical. Et ce, conformément aux 
indications de son médecin. En effet, 
il prétendait souffrir d’une condition 
médicale nécessitant l’utilisation de 
ces médicaments psychotropes.
Par ailleurs, au cours de l’enquête, les 
deux autres accusés ont également 
nié toute implication dans l’affaire 
et ont affirmé que les comprimés 
saisis ne leur appartenaient pas. 
Sachant que les membres du groupe 
ont été mis sous mandat de dépôt, le 
procureur de la République a requis 
une peine de trois ans de prison ferme 
ainsi qu’une amende de 200.000 DA, 
comme mentionné plus haut. Et 
ce, pour possession de comprimés 
psychotropes.

Le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed à Alger, 

a mis sous mandat de dépôt 
l’ex- ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé des 
Microentreprises, Nassim Diafat.
Le juge d’instruction a également 
ordonné la mise en détention 
de 5 autres personnes, dont le 
directeur général de l’Algérienne 

de Réalisation d’Equipements 
et d’Infrastructures Métalliques 
« ALRIM ». 4 autres personnes 
ont aussi été placées en détention 
provisoire.
En revanche, le juge d’instruction 
a décidé de placer sous contrôle 
judiciaire un certain nombre 
de membres de la famille de 
l‘ex -ministre, Nassim Diafat, à 
l’instar de sa sœur, sa femme et 

ses deux frères. Ils font l’objet 
d’une ISTN.

Nassim Diafat et 38 autres 
personnes devant la justice

Nassim Diafat, ancien ministre 
délégué auprès du 1er ministre 
chargé des Microentreprises a 
comparu hier, le jeudi 6 avril, 
aux côtés de 38 autres personnes 
dans l’affaire du Groupe des 
industries métallurgiques et 

sidérurgiques (Imetal), L’ancien 
ministre délégué est accusé 
d’avoir profité de son influence 
et de sa position pour permettre à 
plusieurs membres de sa famille 
de remporter des marchés au 
niveau d’une des succursales du 
complexe.
L’ex- ministre délégué auprès 
du Premier ministre est accusé 
d’avoir profité de son influence 

et de sa position pour permettre à 
plusieurs membres de sa famille 
de remporter des marchés au 
niveau d’une des succursales du 
complexe Imetal.
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ZONES RURALES :

Neghza participe au dialogue de l’OIT et le FIDA 
sur l’emploi des jeunes

RETRAITÉS ALGÉRIENS À L’ÉTRANGER :

La CNAS annonce de nouveaux avantages

ŒUVRES UNIVERSITAIRES:

Plus de 6700 étudiants internationaux pris en charge durant
 le mois de Ramadhan

Les préparatifs des assises nationales sur l’état de l’enfance seront 
lancés après le Ramadhan

La présidente de la 
Confédération générale 
des entreprises algériennes 

(CGEA), Saida Neghza, a participé 
mercredi, par visioconférence, au 
Dialogue politique régional sur 
l’emploi des jeunes dans l’économie 
rurale (Projet PRO-AGRO), organisé 
conjointement par l’Organisation 
Internationale du Travail (OIT) 
et le Fonds International de 

Développement Agricole (FIDA).
Mme Neghza est intervenue dans 
l’atelier intitulé : Investir dans des 
emplois décents pour les jeunes 
en Afrique rurale, précise un 
communiqué de la CGEA.
La participation de Mme Neghza 
a porté “sur les voies et moyens de 
renforcement des partenariats entre 
les organisations d’employeurs et 
les établissements de formation 

technique et professionnelle, afin de 
remédier aux inadéquations entre 
l’offre et la demande de compétences 
et sur les leviers dont dispose le 
secteur privé pour mieux jouer 
son rôle de pourvoyeur d’emplois, 
notamment pour les jeunes des zones 
rurales”.
Dans son intervention, la présidente 
du CGEA a saisi l’occasion pour 
marquer “l’option économique de 

l’Algérie qui est d’aller vers une plus 
grande autosuffisance alimentaire, 
des soutiens et aides consentis par 
l’Etat afin de développer l’agriculture, 
l’agroalimentaire et le monde rural”.
Elle a également abordé les dispositifs 
mis en place par l’Etat pour aider 
les jeunes à constituer leurs propres 
entreprises notamment l’ANADE et 
l’ANGEM.

La Caisse Nationale des 
Assurances Sociales (CNAS) 
a récemment publié un 

communiqué sur sa page Facebook, 
informant les membres de la 
communauté nationale à l’étranger 
qu’ils peuvent désormais adhérer 
volontairement au système national 
de retraite et accéder aux avantages 
en nature pour l’assurance maladie 
et maternité fournis par le système 
national de sécurité sociale.
Cette mesure a été prise 
conformément au Décret exécutif 
n°22-351 du 18 octobre 2022, qui 
définit les conditions spéciales et 
les modalités, ainsi que les droits 
et obligations pour l’affiliation 

volontaire au système national de 
retraite pour les membres de la 
communauté nationale à l’étranger 
exerçant une activité professionnelle 
en dehors du territoire national.
Pour les membres de la communauté 
nationale à l’étranger, l’affiliation 
volontaire au système national 

de retraite présente de nombreux 
avantages. Tout d’abord, ils peuvent 
bénéficier des prestations en nature 
pour l’assurance maladie et maternité 
fournies par le système national de 
sécurité sociale. Cela signifie qu’ils 
peuvent accéder aux soins de santé 
de base et recevoir des indemnités 

journalières en cas de maladie ou 
d’accident.
Annonce de la CNAS : quels sont 
les autres bénéfices ?
En outre, les membres de la 
communauté nationale à l’étranger 
qui s’affilient au système national de 
retraite peuvent également accéder 
à leurs prestations de retraite. Ils 
peuvent ainsi s’assurer une source de 
revenus régulière une fois qu’ils ont 
atteint l’âge de la retraite.
Enfin, il est important de souligner 
que la sécurité sociale est un droit 
garanti pour tous les Algériens, où 
qu’ils se trouvent dans le monde. En 
adhérant volontairement au système 
national de retraite, les membres de 

la communauté nationale à l’étranger 
peuvent donc bénéficier de ce droit 
fondamental.
Pour rappel, la Caisse Nationale des 
Assurances Sociales (CNAS) est un 
organisme public chargé de la gestion 
et de la distribution des prestations de 
sécurité sociale.
La CNAS en Algérie gère notamment 
les branches relatives à la santé, 
la retraite, les accidents du travail, 
les maladies professionnelles et 
les allocations familiales. Elle 
est responsable de collecter les 
cotisations sociales et d’assurer le 
financement du système de protection 
sociale.

Le directeur général par 
intérim de l’Office national 
des œuvres universitaires 

(ONOU), Fayçal Henin a fait 
état de la prise en charge par ses 
services de plus de 6700 étudiants 
internationaux musulmans qui 
passent le mois de Ramadhan en 
Algérie et ce dans le cadre de la 
politique de solidarité de l’Etat en 
faveur des étudiants étrangers.
M. Henin a précisé dans une 
déclaration, lundi, à l’APS, en 
marge d’un Iftar collectif organisé 
à la résidence universitaire de Ben 
Aknoun en l’honneur des étudiants 
internationaux en Algérie, en 

présence des cadres de la direction 

de la coopération et des échanges 

universitaires (DCEU) que 

“l’ONOU à travers ses 66 directions, 

prend en charge à l’occasion du 

mois de Ramadhan plus de 6700 

étudiants internationaux étrangers, 
notamment en leur assurant des 
repas de l’Iftar et de S’hour”.
“Dans le cadre de la politique 
adoptée par l’Etat au profit des 
étudiants internationaux et à 
l’occasion du mois de Ramadhan, 
l’ONOU a organisé un Iftar collectif 
pour les étudiants internationaux 
résidant à Alger dont le nombre 
est de plus de 452 étudiants et 
étudiantes originaires de 31 pays 
africains, asiatiques et arabes au 
niveau des directions des œuvres 
universitaires est, ouest et centre”, 
a-t-il indiqué.
Dans ce sillage, M. Henin a précisé 

que l’Iftar collectif “s’inscrit dans 
le cadre des efforts consentis par 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, pour assurer une prise 
en charge optimale aux étudiants 
étrangers”, “promouvoir la 
politique de l’Etat visant à améliorer 
l’attractivité des étudiants africains, 
arabes et asiatiques”, et soutenir le 
label “Study in Algeria”, lancé le 16 
mars dernier par la tutelle.
Il a en outre indiqué que ce label 
“permettra d’améliorer la qualité des 
programmes de formation dispensés 
par les établissements universitaires 
et celle des prestations fournies aux 

étudiants étrangers au niveau des 
résidences universitaires”.          
Evoquant les préparatifs de l’ONOU 
pour accueillir les étudiants 
algériens après les vacances du 
printemps, le même responsable 
a déclaré: “nous avons tenu une 
réunion en visioconférence avec les 
directeurs des Œuvres universitaires 
de 66 directions, auxquels nous 
avons donné des instructions strictes 
à l’effet de prendre en charge au 
mieux les étudiants des résidences 
universitaires durant le mois sacré 
de Ramadhan”.

La Déléguée nationale à la 
protection de l’enfance, 
Meriem Chorfi, a fait 

savoir jeudi à Boumerdes que les 
préparatifs des Assises nationales 
sur l’Etat de l’enfance prévues à 
la fin de l’année en cours, seront 
lancés après le mois de Ramadhan.
Dans une déclaration à l’APS en 
marge de sa participation à un iftar 
collectif organisé au profit de 3.000 
enfants à Boumerdes, Mme Chorfi a 
indiqué que les préparatifs relatifs à 
la 2e édition des Assises nationale 
sur l’état de l’enfance en Algérie 
débuteront à la fin du mois sacré 
par la tenue de rencontres locales 
et régionales avec les enfants et 

tous les acteurs et les opérateurs 
concernés.
Et d’ajouter que ces assises prévues 
à la fin de l’année en cours font 
suite aux premières assises tenues 
les 19 et 20 décembre 2022, a-t-elle 
indiqué.
Mme Chorfi a affirmé que son 
organe a convenu avec le wali de 
Boumerdes, M. Yahia Yahiatene, 
en marge de sa participation à cette 
manifestation, de l’organisation 
dans cette wilaya de plusieurs 
activités destinées à l’enfance 
durant l’année en cours ainsi que 
des sessions et des rencontres de 
formation spécialisées encadrées 
par des spécialistes.

La déléguée a estimé, en outre, que 
cet iftar organisé en coordination 
avec les instances de la société 
civile constituait une occasion 
pour “réunir les membres de la 
société” autour de cette table de 
l’iftar collectif, affirmant que son 
organe “soutient” toutes les actions 
des instances de la société civile en 
matière de solidarité notamment la 
prise en charge et la protection de 
l’enfance, étant donné que l’action 
de ces associations complète 
les efforts de l’Etat dans le 
renforcement des droits de l’enfant.
L’organisation de cet Iftar ainsi 
que la distribution de plus de 2.500 
vêtements pour l’aïd se veut “une 

opportunité pour mettre en évidence 
l’intérêt et la prise en charge de 
l’Etat de toutes les franges de la 
société dont les enfants orphelins”.                         
Ont pris part à l’organisation de cet 
élan de solidarité dans la wilaya 

de Boumerdes la direction de la 
jeunesse et des sports et nombre 
de directions de wilaya en sus du 
Croissant rouge algérien (CRA), les 
Scouts musulmans dans la wilaya et 
les associations de la société civile.
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Banque mondiale : 
Une accélération de la croissance économique 

de l’Algérie en 2023

Prix des bananes – Algérie : 
Zitouni ordonne la mise en place de mesures 

de régulation

Agriculture : 
Plus de 200.000 bénéficiaires de contrats de concession

Un récent rapport de la 
Banque mondiale sur les 
économies du Moyen-

Orient et de l’Afrique du Nord 
a révélé que l’Algérie devrait 
connaître une amélioration de 
ses prévisions de croissance 
économique pour l’année 2023. 
Le rapport initial prévoyait une 
croissance d’environ 2% d’ici 
la fin de l’année 2023. Un taux 
de 3,1% avait été enregistré en 
2022.
Les attentes devraient 
s’améliorer en raison des efforts 
de l’Europe pour diversifier ses 
sources d’approvisionnement en 

énergie. Ce fait aura un impact 
positif sur les investissements 
dans le secteur des hydrocarbures 
en Algérie. Les hydrocarbures 
représentent actuellement 93% 
des exportations algériennes de 
matières premières et 19% de 

son PIB estimé à 191,9 milliards 
de dollars en 2022.
La banque mondiale s’attend 
également à ce que les taux 
d’inflation en Algérie diminuent 
progressivement grâce à la 
hausse de la valeur du dinar 

face à l’euro. La baisse des 
prix des matières premières à 
l’importation et le renforcement 
des mécanismes de soutien des 
prix alimentaires devraient aussi 
peser sur la balance.

Des consignes du ministre 
du Commerce à propos 

du processus d’importation
Le Ministère du Commerce 
avait publié une note visant 
à améliorer l’importation de 
certains produits pour répondre 
aux besoins nationaux, en 
particulier pour les produits qui 
manquent actuellement sur le 
marché.

Les nouvelles directives 
concernent principalement 
les dossiers d’importation en 
attente et seront mises en œuvre 
rapidement. Ces réformes 
visent également à faciliter 
l’importation de marchandises 
produites en Algérie, mais dont 
la production nationale ne suffit 
pas à couvrir les besoins du pays.
Les importations de 
marchandises qui ne sont pas 
produites ou transformées 
en Algérie seront également 
affectées par cette décision, dans 
le but de protéger les produits 
locaux et de les promouvoir.

Malgré la mise en place 
de certains processus 
de régulation, 

beaucoup de produits voient leurs 
prix grimper, dont la banane, fruit 
très apprécié par les Algériens 
qui a atteint les 720 dinars. Cette 
hausse est souvent causée par la 
spéculation et le stockage illégal.
De ce fait, le ministre algérien 
du Commerce et de la Promotion 
des Exportations, Taïeb Zitouni, 

a récemment annoncé que les 
personnes impliquées dans la 
spéculation et le stockage illégal 
de bananes seront poursuivies en 
vertu de la loi anti-spéculation.
Selon un communiqué publié 
par le ministère, Zitouni a 
présidé une réunion avec des 
acteurs économiques impliqués 
dans l’importation de bananes. 
La réunion avait pour objectif 
de réglementer le marché des 

bananes en Algérie, où les prix 
ont récemment augmenté.
Dans le cadre de cette 
réglementation, le ministre 
a annoncé que l’attribution 
de documents de localisation 
bancaire pour l’importation 
de bananes sera soumise à de 
nouvelles conditions, visant à 
garantir la disponibilité de cette 
denrée tout au long de l’année et 
à réduire les prix sur le marché 

national.
Spéculation : Zitouni ordonne 

l’application de la loi
De plus, Zitouni a ordonné 
l’application de la loi anti-
spéculation sur toute personne 

impliquée dans le stockage illégal 
de bananes. Cette mesure vise 
à empêcher les spéculateurs de 
manipuler les prix et de perturber 
le marché.
Le ministre a également souligné 
l’importance de la coopération 
entre les acteurs économiques pour 
garantir un approvisionnement 
régulier et stable de bananes à 
des prix raisonnables pour les 
consommateurs.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Mohamed 

Abdelhafid Henni a affirmé, 
jeudi, que son secteur veillait à 
poursuivre la régularisation des 
dossiers du foncier agricole et des 
exploitations agricoles, et ce pour 
une exploitation optimale selon le 
principe de “la terre à celui qui la 
laboure”, faisant état de plus de 
208.000 bénéficiaires de contrats 
de concession.
Lors d’une plénière consacrée aux 
questions orales au Conseil de la 
nation, présidée par le président 
du Conseil, Salah Goudjil et 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, M. Henni a fait 
savoir que les pouvoirs publics 
avaient pris de nombreuses 
mesures en vue de généraliser 
l’exploitation des terres agricoles 
relevant du Domaine de l’Etat, 
dont la gestion est soumise 
au système de concession qui 
couvre l’ensemble des droits 
du bénéficiaire garantissant ses 
investissements fixés pour une 

durée de 40 ans renouvelable, 
conformément à la loi de 2010 
définissant les conditions et les 
modalités d’exploitation des 
terres agricoles du domaine privé 
de l’Etat.
En réponse à la question d’un 
membre du Conseil de la 
nation, Kamel Khelifati sur 
les procédures de révision des 
lois relatives aux exploitations 
agricoles, le ministre a fait état de 
208.782 bénéficiaires de contrat 
de concession sur une superficie 
totale estimée à 2.312.740 
hectares.

S’agissant de la succession du 
droit de concession, de partenariat 
et d’octroi des terres récupérées, 
le ministre a souligné que le suivi 
sur le terrain effectué par les 
services du ministère montre “des 
difficultés dans leur application 
suite à des entraves auxquelles 
fait face le bénéficiaire du droit de 
concession, d’où la nécessité de 
réviser les textes règlementaires”.
A propos des individus exploitant 
les terres agricoles sans titres, 
M. Henni a affirmé que son 
département ministériel avait 
publié une loi fixant les modalités 

et les délais de conformité des 
terres mises en valeur, en plus de 
l’installation de commissions au 
niveau de 33 wilayas pour étudier 
les dossiers de conformité.
Le ministre a également souligné 
que l’opération d’étude et 
d’autorisation du règlement de 
plusieurs dossiers était en cours.
A une question posée par le 
sénateur Mohamed Larbi Slimani 
(Front Al Moustakbal), sur la 
saisie de têtes ovines, camelines 
et bovines de race africaine 
dans les wilayas du Sud et la 

possibilité de trouver une solution 
au problème du déplacement 
de ces têtes ovines entre les 
wilayas d’El Meniaa, d’In Salah 
et de Timimoun, en octroyant 
une autorisation exceptionnelle 
pour exercer le commerce de 
troc frontalier dans les wilayas 
du Sud limitrophes au Mali et au 
Niger, le ministre a indiqué que 
ce cheptel provenant des deux 
pays frontaliers (Mali et Niger) 
était soumis à des procédures 
réglementées et à des mesures 
sanitaires strictes, pour que ces 
bêtes ne constituent pas un danger 
pour la santé du consommateur ou 
être à l’origine de la transmission 
de toute maladie contagieuse.
Pour le ministre, ces mesures 
strictes à même d’empêcher 
l’arrivée de ces bêtes, soit 
d’origine locale ou subsaharienne, 
s’inscrit dans le cadre de la 
préservation de la ressource 
animale et de la santé du citoyen. 
Ainsi, ces animaux ne peuvent 
être déplacés sans un certificat 
officiel de déplacement.
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ANNABA

Saisie de 145 kg de viande blanche 
impropre à la consommation

ANNABA

Education nationale : 
1100 stagiaires participent 
au stage de formation dans

 les trois paliers

VIDÉO SURVEILLANCE:

un dispositif pour renforcer
 la sécurité et traquer 

les criminels
ANNABA

Les gardes des pharmacies 
pas toujours respectées

L'amélioration du contrôle 
des produits destinés à 
la consommation et à la 

sensibilisation du consommateur constitue 
une priorité pour les pouvoirs publics pour 
éviter l'apparition de foyers d'intoxication. 
A ce titre, la direction  du commerce de 
la wilaya d’Annaba vient de renforcer 
ses effectifs, pour mener des opérations 
de  contrôle  lors du mois de ramadhan . 
Des brigades sont chargées de contrôler 
la qualité et la conformité des produits, 
destinés à la consommation. En effet, des 
brigades sont sur le qui-vive depuis le 
début du mois de ramadan,des contrôles 
ont été observé avant hier au niveau de 
la commune de berrahal au niveau de 
nombreux boucherie où plus de 145kg 
de viande blanche sans étiquetage d’une 
valeur de  plus de 77 000da ont été saisis  au 
niveau de la cité 2000 logements La quantité 

saisie a été détruite conformément à la loi 
en vigueur, des poursuites judiciaires ont 
été entamées à l’encontre du propriétaire  
. Notons que cette action s'inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la protection 
de la santé publique du consommateur. 
Souvent des produits ne répondant pas aux 
normes d'hygiène et de qualité douteuse 
sont commercialisés mettant en danger la 
vie des consommateurs. Les brigades de 
la DCP ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec les 
services de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants. Le consommateur n'a 
pas toujours une bonne connaissance 
des risques de contamination que peut 
engendrer la consommation de produits 
alimentaires mal conservés. Il faut savoir 
que lorsque les aliments ne sont pas 
conservés dans les normes réglementaires, 
les bactéries se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. 

Pas moins de 1100 stagiaires 
enseignants stagiaires nouvellement 
recrutés dans la wilaya de Annaba 

répartis sur les trois paliers, le primaire, 
le moyen et le secondaire en vertu de la 
décision du président de la république  
Abdelmadjid Tebboune afin de les 
confirmer dans leur fonction ont suivi 
pendant 15 jours un stage de formation 
qui s'est clôturé samedi après midi , a-t-
on indiqué auprès du représentant de 
l'éducation nationale.Toujours selon 
notre interlocuteur ,les concernés ont 
été divisés en six regroupes répartis sur 
les établissements à savoir le centre d'El 
Bouni , du 5 juillet (Hongrois), Berrahal, 
Hadjar et Safsaf (2) . Toujours selon notre 
interlocuteur ,les formations concernant 
le primaire sont  au nombre de 419 ont eu 
lieu  au niveau du centre d'EL Kalitoussa 

et celui de Amar Laskri et les 580 
autres  concernés des paliers moyens et 
secondaires ont été regroupés.  Pas moins 
de 180 encadreurs et 50 inspecteurs ont 
été retenus pour ce stage dont l'objectif 
est de hisser les stagiaires au rang d'une 
formation de qualité.

La ville  d’Annaba  a renforcé  la 
sécurité des personnes et des 
biens par la mise en œuvre d'un 

dispositif de télésurveillance.Le maillage 
sécuritaire, à travers la mise en place d'une 
centaine de caméras de télésurveillance, 
vient répondre aux nouvelles exigences 
en matière de répression de la criminalité 
et de la délinquance en plus de la sécurité 
routière.Outre la lutte contre la petite 
criminalité, ces caméras de surveillance 
peuvent pister les délinquants de la 
route. Les automobiles, qui grillent les 
feux rouges, seront aussi sous l'œil des 
caméras de surveillance.En effet ,près de 
4492 affaires ont été traitées au niveau de 
la wilaya durant le mois de mars dernier 
grâce aux caméras de surveillance selon 
un communiqué de la sureté de wilaya. 
En effet, des centaines d’affaires  ont été 
traitées en grande partie grâce à l'utilisation 
des caméras de surveillance d'un côté et de 
la mise en place de nouvelles techniques 
ne laissant aucune chance aux voleurs ou 
autre malfrats, sans compter la baisse des 
accidents routiers, du trafic de stupéfiants, 
de l’éradication du marché informel, 
de la lutte sans merci contre les bandes 
organisées qui ont été mises hors d’état 
de nuire, d'ailleurs 189 intervention ont 
été traité concernant le trafic de drogue 
ainsi 118 affaires de vol et tentative de vol  
ont été aussi traité durant cette période, 
262affaires d’accidents de voiture ,318 
affaires de parkings sans autorisation ; 35 
intervention concernant des individus ayant 
des armes blanches et 778 intervention 
pour faciliter la circulation routière   ainsi 

que 2792 différentes affaires ont été traités 
par les éléments de la sureté de la wilaya 
durant le mois de mars de l’année en cours. 
Le système de vidéosurveillance a donné 
ses fruits puisqu’il a même permis de  
dissuader les délinquants, de modifier les 
comportements des citoyens. Cette forme 
de surveillance a suscité, dès l'origine, 
une méfiance chez les malfaiteurs et 
les criminels. La population s’est dite 
satisfaite de cet apport technologique de 
surveillance, perçu comme un moyen de 
lutte contre la délinquance. La finalité de la 
vidéosurveillance est de nature à lui donner 
une forte légitimité. La sécurité est en 
effet un des premiers droits humains. Ces 
cameras ont contribué au fléchissement du 
taux de criminalité durant ces dernières 
mois à travers toute la wilaya.

Bon nombre de citoyens nous ont 
fait part de leurs préoccupations. 
En fait, Il s’agit des pharmacies de 

garde qui posent un problème, puisque de 
l’avis de nombreux citoyens l’ouverture 
de ces pharmacies de garde n’excède pas 
les  22 heures. Il est en effet improbable 
de trouver une officine assurant un service 
24hrs/24hrs, ou assurant des gardes durant 
toute la soirée. Plusieurs témoins ont 
affirmé que trouver une pharmacie ouverte 
de nuit relevait de la gageure. Cette 
situation pénalise grandement les malades 

qui ne peuvent se déplacer, surtout les 
malades chroniques… hyper tension, 
diabète et autres. Les permanences ne sont 
pas respectées par certaines officines, peu 
soucieuses du bien-être de leurs clients. 
Les habitants de certains quartiers de la 
ville réclament, des autorités compétentes, 
un contrôle plus rigoureux des officines 
concernées, tenues de respecter les 
rotations de la permanence telles que 
programmées par la DSP à l’effet de mettre 
fin à ce calvaire.

Imen.B
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Pas moins de 100 tonnes de déchets 
ménagers ont été collectées, au cours 
du mois de ramadhan, a-t-on appris, 

hier, auprès d’une source proche qui  a 
affirmé que  l’APCavait mobilisé tous les 
moyens pour assurer le bon déroulement 
de l’opération. Il a précisé que plus de  
50  camions,  et bennes tasseuses, ont été  
mobilisés pour le ramassage et le transport 
de ces quantités importantes d’ordures 

ménagères jusqu’à la décharge publique. 
les membres de l’APC d’Annaba ont tenu 
une réunion, pour désigner les équipes 

de permanence et le nombre de rotations 
qu’elles doivent effectuer . Notons par 
ailleurs que pas moins de 100 tonnes de 

déchets ménagers sont quotidiennement 

enlevés à travers les agglomérations 
puis soumis à des opérations de tri et de 

valorisation de certaines matières.

La wilaya d’Annaba enregistre un 
manque chronique de sang au niveau 
de la banque du sang. Les gens ont 

souvent été appelés à se rapprocher des 
centres concernés pour faire don d’un peu 
de leur sang et sauver des vies humaines, 
renforcer les banques de sang grâce aux 
donneurs réguliers est le premier objectif 
de l’agence. Toutefois, beaucoup reste 
à faire dans une wilaya qui, malgré une 
population importante et des moyens 
conséquents, accuse toujours un déficit. 
Malgré les campagnes de sensibilisation, 
les donneurs se font de plus en plus rares.
La majorité des donneurs le font parce 
qu’ils ont un membre de la famille ou un 
ami qui aurait besoin d’une poche de sang. 
En effet, faute de transfusion sanguine à 
temps et en quantité suffisante l’état de 

santé des malades peut se détériorer et 
évoluer vers des complications graves : 
cardiaque, hépatique et rénale. Outre les 
transfusions, les malades doivent avoir un 
apport médicamenteux en fer pour éviter 
notamment les complications. Tous les 
praticiens affirment de manière unanime 
que les contraintes liées à l’indisponibilité 
de poches de sang sont un véritable 
dilemme, car devant l’urgence, aucun 
produit ne peut remplacer le sang. Alors 
que les besoins en sang sont énormes 
pour sauver, notamment des accidentés 
de la route et des malades comme les 
thalassémiques, les donateurs ne sont pas 
légion. Une rareté qui a conduit le centre 
de transfusion sanguine  de la wilaya à tirer 
la sonnette d’alarme à plusieurs reprises.
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Sara Boueche

Violente collision entre une moto 
et une voiture

Plus de 1048 personnes interpellées 
pour examen de situation : 
La ville de Annaba en plein 

«assainissement sécuritaire»

Cité ‘’Patrice Lumumba’’:
 un appartement prend feu

Pas moins de 100  tonnes de déchets ménagers collectés

Appel à la population pour faire 
don de leur sang

Un jeune homme a été grièvement 
blessé dans un accident de la 
circulation, survenu vendredi  soir 

sur la route nationale 84  , à la localité 
Hashasia de la commune d’El Eulma ,a-t-
on appris du chargé de la communication 
de la Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit à15 :20h  
suite à un télescopage violent entre une 
moto et  un véhicule touristique, a causé 
des blessures à  un jeune homme âgé de 26 
ans , a indiqué le même responsable. Les 
blessés ont été transférés directement à 
l’hôpital d’Ain El Berda pour recevoir les 
soins nécessaires tandis qu’une enquêté 
enquête a été diligentée par les éléments 
de la gendarmerie nationale afin de 
déterminer les circonstances exactes de cet 
accident.

Les éléments de police ont multiplié 
les sorties sur le terrain de jour 
comme de nuit dans le cadre de la 

lutte contre la criminalité et la mise en 
application des divers dispositifs pour 
la protection des personnes et de leurs 
biens. Ces mêmes éléments  ont mené 
durant la période  du  26 mars jusqu’au 
le 05 avril des opérations coup de poing, 
qui ont touché la majorité des localités 
de la commune d’Annaba, à savoir , la 
cité  05 juillet, Sidi Achour ,la cité Rym, 
8 Mars , Bengladech, ainsi que Sidi Harb 
1 et 2. Plaine Ouest, Bougantas, Bouhdid, 
l’orangerie, Safsaf, Belaid Belkacem, 
Fakharine, Bicha Youssef, Oued Forcha, 
Pont Blanc. 
Ces opérations se sont traduits par 
l’examen de situation de 1048 personnes, 
conduites au siège de la sureté pour 
vérification de leur situation judiciaire et 
assurer qu’elles n’ont pas été répertoriées 
ou impliquées dans des affaires criminelles 

et par l’interpellation d’individus auteurs 
de différents délits, selon un communiqué 
rendu public.
Il fut également procédé à la vérification 
de 487 véhicules et  motos, dont un 
certain nombre est  déposé à la fourrière 
pour défaut de documents règlementaires, 
arrestation de 144 personnes suspects 
dans plusieurs affaires criminelles dont 
31 personnes pour trafic et possession de 
drogue , 13 personnes pour possession 
d’armes blanches , 80 individus activement 
recherchés par les instances judiciaires.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler  tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Un incendie s’est déclaré , avant 
hier,dans un appartement à la cité  
‘’Patrice Lumumba’’ , commune 

d’Annaba , le feu a détruit, en quelques 
minutes seulement, la literie,  le meuble 
et les effets vestimentaires des occupants 
dudit foyer. Fort heureusement, aucun 
dégât humain n’est à déplorer grâce 
l’intervention de la Protection civile unité 
« Oued El Koba »   , pour circonscrire 
le feu et sauver ce qui restait des biens 
ménagers de la famille. Une enquête a 
été ouverte par les services de la police 
pour déterminer les causes exactes de cet 
incendie. 

Sara.Y

Sara.Y
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Le circuit touristique 
religieux conçu par la 
direction du Tourisme 

et de l’Artisanat à Guelma 
intègre la mosquée Ibn 
Khaldoun du chef-lieu de 
wilaya et la zaouïa Rahmania 
du village Nador, deux 
monuments symboles de 
l’attachement de la population 
locale à l’identité nationale et 
leur religion face aux plans 
coloniaux.
Ces deux monuments dont 
la construction remonte au 
XIXème siècle ont joué un 
rôle fondamental dans la 
mise en échec des plans du 
colonialisme français visant 
à détacher le peuple de son 
identité et de son authenticité, à 
travers la diffusion des valeurs 
religieuses et nationalistes, 
et la consolidation de 
l’appartenance à la 
civilisation arabo-islamique, 
affirme Salah Bakel, directeur 
du tourisme et de l’artisanat.
Le circuit ainsi proposé 
permet à son utilisateur de 
découvrir, en une journée, 
deux pans importants du 
patrimoine culturel local, 
précise le même responsable.
Il a indiqué que la direction 
a réservé son espace intitulé 
“chaque jour une photo”, 

lancé depuis trois semaines 
sur sa page officielle 
Facebook pour la publication 
de photos sur ces deux 
monuments à l’occasion 
du mois sacré mettant en 
exergue leur rôle leader sous 
l’occupation coloniale dans 
l’enseignement du saint coran 
et des sciences de la charia 
et de la langue arabe et la 
lutte contre l’illettrisme et le 
charlatanisme.
L’écrivain et spécialiste de 
l’histoire locale, Abdelghani 
Boussenobra, a indiqué à 
l’APS que la construction de 
la mosquée Ibn Khaldoun, 
également appelée El-Atik, a 
démarré en 1848 et la première 
prière y a été officiée en 1851. 
Sa réalisation a été assurée 
avec le concours des enfants 
de la région et grâce aux dons 
de bienfaiteurs notamment 
après chaque fin de moisson-
battage dans un élan collectif 
qui traduit leur attachement 
à leur identité et leur foi, 
souligne le même spécialiste.
Des pierres taillées des ruines 
de l’ancienne ville romaine 
ont été utilisées dans la 
construction de cette mosquée 
réalisée dans un style 
architectural ottoman pour 
marquer leur différence face à 

l’architecture coloniale, note 
cet écrivain qui relève que le 
journal El Moubachir, publié 
par les autorités coloniales 
en arabe, a évoqué, dans une 
de ses éditions de 1848, le 
début de la construction de 
cette mosquée et de plusieurs 
autres en différents endroits 
du pays dont Sétif.
Véritable œuvre d’art par son 
architecture islamique et ses 
magnifiques décorations de 
style ottoman, cette mosquée 
que certaines traditions orales 
non confirmées font remonter 
le début de la construction à 
la fin de la période ottomane 
vers 1824 et son ouverture 
à 1852 , a fait l’objet ces 
dernières années d’une vaste 
opération de restauration.
Cet édifice cultuel renferme, 
en plus des salles de prière 
et d’enseignement coranique, 
une cave spacieuse qui servait 
à l’entreposage des provisions 
durant la glorieuse révolution 
libératrice.
Située dans le village Nador 
dans la commune de Béni 
Mezeline, à 22 km à l’Est de 
la ville de Guelma, la zaouïa 
Rahmania a été, elle, fondée 
par cheikh Amara et El-
Hafnaoui Beddiar, rapporte 
l’écrivain et spécialiste 

en patrimoine, Mohamed 
Benrektane. Ce monument 
qui témoigne de l’histoire et 
de la ferveur religieuse dans 
la région, a été construit en 
1869 et classé patrimoine 
national en 1999, précise la 
même source.
De l’ouvrage “Les Savants 
des zaouïas de Nador”, 
Benrektane relève que cheikh 
Amara fondateur de la zaouïa, 
né en 1832, a fait ses études 
dans la zaouïa de Seddouk à 
Bejaia où il a obtenu la Idjaza 
“diplôme” auprès de son 
maitre Mohamed Ameziane 
Ben Ali, plus connu par cheikh 
El Heddad qui est une figure 
éminente de la révolte d’El 
Mokrani contre l’occupant 
français en 1871.
Selon cet auteur, la zaouïa de 
Nador était, sous l’occupation, 
un institut d’enseignement 
et de religion qui disposait 
de quatre bâtiments: la 
mosquée, l’école coranique et 
d’enseignement qui accueillait 
des élèves en régime interne et 
externe, Dar El Istighatha où 
des actions caritatives étaient 
assurées aux pauvres et aux 
nécessiteux, et Dar Solh où 
était résolus les différends et 
litiges.
Un grand nombre des élèves 

de cette zaouïa dont la 
mosquée est aujourd’hui 
encore ouverte aux prières et 
aux Tarawihs du ramadhan, 
a rejoint la Révolution de 
libération, selon la même 
source qui souligne que 
cheikh Amara fut placé en 
résidence par les autorités 
coloniales et emprisonné dans 
la ville de Guelma.
A sa mort en 1901, il a 
été remplacé par son fils 
Mohamed El Hafnaoui qui 
a continué sur la voie de 
son père jusqu’à sa mort en 
1943. Lui succédant, cheikh 
Abdelmadjid a maintenu le 
même cap engagé jusqu’à 
la fermeture de la zaouïa 
par les autorités coloniales 
en 1958 et ce n’est qu’après 
l’indépendance que la 
zaouïa fut rouverte, a précisé 
Benrektane.
Imam bénévole chargé des 
prières et des prêches dans 
cette zaouïa, Abdelwahab 
Mouamnia assure que cette 
institution poursuit la mission 
voulue par son fondateur 
cheikh Amara et ses fils après 
lui, même si elle ne reçoit 
plus d’étudiants en raison de 
la vétusté de ses bâtiments qui 
ont besoin de restauration.

GUELMA: 

La mosquée Ibn Khaldoun et la zaouïa Rahmania 
intégrées dans un circuit touristique



La vidéo d’un chat qui saute sur un imam 
fait le tour du monde 

Retour au calme au sud du Liban après 
les bombardements israéliens 

La Chine lance des exercices militaires 
dans le détroit de Taïwan

En ce mois sacré du 
ramadan, les musulmans 
se retrouvent tous à 

la mosquée pour effectuer le 
tarawih. C’est lors d’une de ses 
prières qu’a été prise une vidéo 
insolite qui fait actuellement le 
tour du monde, et été reprise 
par des médias internationaux, 
de CNN ou encore Reuters à 
Al Jazeera.
Dans cette vidéo, on peut voir 
un chat sauter sur un imam qui 
dirige les prières du Ramadan 
en Algérie. 
En effet, une émission en direct 
a capturé le moment où un 
chat a sauté sur un imam, qui 
dirigeait une prière nocturne à 
Bordj Bou Arreridj, en Algérie.

Walid Mehsas, l’imam et 
récitateur du Coran de la 
mosquée Abou Bakr al-Seddik 
en question,  était en train 
d’effectuer la prière nocturne, 
qui était simultanément 

diffusée sur Facebook live 
quand c’est arrivé. 
Très rapidement, cette drôle de 
vidéo est devenue virale.
Publiée le 4 avril dernier, 
alors que l’homme de foi âge 

de 52 ans récitait la dernière 
partie de la prière, un chat s’est 
approché de lui, et a commencé 
à lui tourner autour avant de 
s’accrocher à lui. 
Sur la vidéo publiée sur la page 
Facebook de l’imam mardi, 
on voit un chat, à la fourrure 
orange, noire et blanche, a 
tenté d’attirer l’attention de 
l’imam en tapotant sur sa 
jambe, mais l’imam n’y a pas 
prêté attention.
Alors le chat a sauté sur le 
ventre de l’imam pour finir 
sur ses épaules. L’imam ne 
broncha pas, mais caressa 
légèrement le chat tout en 
continuant ses prières.
Le chat a ensuite effleuré la 

joue de l’imam avec sa queue 
et lui a léché le visage avant de 
s’en aller.
« Même les animaux ressentent 
la puissance des mots de Dieu 
», a expliqué Walid Mahasas 
sur sa page Facebook où il a 
retransmis en direct la prière.   
Sur les réseaux sociaux, les 
réactions ne se sont pas faites 
attendre. De nombreuses 
personnes ont loué la 
«tolérance et la beauté de 
l’islam s’appliquent  aux 
animaux. Le chat était peut-
être captivé par la récitation 
apaisante de l’Imam. Allah sait 
mieux», s’enthousiasme un 
internaute. 

La prudence a régné 
des deux côtés de la 
frontière, entre le sud 

du Liban et Israël vendredi, 
après des frappes israéliennes à 
l’aube. Ces dernières ont causé 
des dégâts matériels. Aucune 
victime n’a été signalée. 
Le Liban a annoncé qu’il avait 
décidé de déposer une plainte 
auprès du Conseil de sécurité 
de l’ONU, protestant conte 
« la violation flagrante de sa 
souveraineté » par Israël, et 
affirmant que le pays avait 
enfreint la résolution 1701, 
menaçant la stabilité au sud  
du Liban. 
La Force intérimaire des 
Nations Unies au Liban a 

déclaré vendredi que les 
Forces de défense israélienne 
l’avaient informée qu’elles 
commenceraient leur réponse 
d’artillerie aux tirs de 
roquettes de jeudi depuis le 
Liban. Immédiatement après, 
la FINUL a déclaré que son 
personnel avait entendu de 
fortes explosions près de la 
ville de Tyr.
La FINUL a affirmé que 
son chef de mission et 
commandant, le général 
Aroldo Lazaro, s’entretenait 
avec les autorités des deux 
côtés de la Ligne Bleue, voire 
la ligne de démarcation entre 
le Liban et Israël, et le Liban et 
les hauteurs du Golan.

« Nos mécanismes de liaison 
et de coordination sont 
pleinement engagés », a-t-il 
déclaré. « Les deux parties 
ont affirmé ne pas vouloir la 
guerre ».
Vendredi à 4 heures du matin, 
des avions israéliens ont visé 
une zone dégagée plantée 
de bananiers entre le camp 
de réfugiés palestiniens de 
Rashidieh et la plaine de 
Maaliyeh près de la route 
côtière menant à Naqoura, avec 
trois projectiles d’artillerie.
L’armée israélienne a affirmé 
dans un communiqué que 
ses avions « visaient des 
infrastructures et des cibles du 
mouvement Hamas dans le sud 

du Liban ».
De plus, l’armée a averti 
qu’elle ne permettrait pas 
au Hamas d’opérer depuis 

le Liban et a déclaré que ce 
dernier serait tenu responsable 
de toutes les attaques menées 
depuis son territoire.

La Chine a lancé 
samedi trois jours 
d’exercices militaires 

dans le détroit de Taïwan, sur 
fond de tensions avec l’île, 
sa présidente Tsai Ing-wen 
fustigeant «l’expansionnisme 
autoritaire» de Pékin après sa 
rencontre avec le troisième 
personnage de l’Etat 
américain.
Ces manoeuvres «servent de 
sérieux avertissement contre 
la collusion entre les forces 
séparatistes recherchant 
+l’indépendance de Taïwan+ 
et les forces extérieures, 
ainsi que leurs activités 
provocatrices», a averti dans 

un communiqué un porte-
parole de l’armée chinoise, 
Shi Yi.
Ces opérations, qui 
comprennent également 
des «patrouilles», sont 

«nécessaires pour 
sauvegarder la souveraineté 
et l’intégralité territoriale de 
la Chine», a justifié ce porte-
parole.
Des exercices à tirs réels 

se tiendront lundi dans le 
détroit de Taïwan à proximité 
des côtes du Fujian (est), la 
province qui fait face à l’île, 
ont par ailleurs indiqué les 
autorités maritimes locales.
Ces exercices, qui 
revêtent une dimension 
«opérationnelle», sont 
destinés à démontrer que 
l’armée chinoise sera 
prête, «si les provocations 
s’intensifient», à «régler une 
fois pour toutes la question 
de Taïwan», a indiqué à 
l’AFP l’analyste militaire 
Song Zhongping.
Taipei a estimé que ces 
manoeuvres menacent la 

«stabilité et la sécurité» dans 
la région Asie-Pacifique.
Sa présidente, Tsai Ing-
wen, a dénoncé samedi 
un «expansionnisme 
autoritaire» de la part de 
la Chine et assuré que le 
territoire «continuerait à 
travailler avec les Etats-
Unis et d’autres pays (...) 
pour défendre les valeurs de 
liberté et de démocratie».
Le ministère taïwanais de 
la Défense a de son côté 
indiqué «suivre la situation» 
et avoir chargé l’armée de 
«répondre» aux activités 
militaires chinoises.
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La Chine encourage un règlement rapide et approprié de 
la question palestinienne 

KHERSON:

Le patrimoine culturel de l’Ukraine a été victime de la guerre

FRANCE: 

Le mouvement social dans les raffineries marque le pas avant 
le week-end de Pâques

Pékin: La Chine 
continuera à 
déployer tous ses 

efforts pour promouvoir 
un règlement rapide et 
approprié de la question 
palestinienne, a déclaré 
vendredi son ministère des 
Affaires étrangères, citant 
l’envoyé spécial de la 
Chine pour les affaires du 
Moyen-Orient.
La Chine est profondément 
préoccupée par le conflit 
exacerbé d’Israël avec les 
Palestiniens et le Liban, et 
appelle à un maximum de 
calme et de retenue de la 
part de toutes les parties, 
en particulier d’Israël, a 

affirmé l’envoyé spécial du 
gouvernement chinois pour 
le Moyen-Orient, Zhai Jun, 
lors d’une rencontre avec 
des diplomates du Moyen-

Orient à Pékin.
Des avions de combat 
israéliens ont bombardé 
plusieurs sites militaires 
appartenant aux groupes 

du Hamas et du Jihad 
islamique dans différentes 
zones de la bande de Gaza 
dans la nuit de jeudi à 
vendredi, en réponse à ce 

qu’ils affirment être des 
missiles du Hamas tirés 
ces derniers jours depuis 
la bande de Gaza vers des 
villes israéliennes.
Le bombardement a 
également ciblé des zones 
agricoles et des espaces 
ouverts, en plus des 
tours de surveillance à la 
frontière orientale.
Durant les bombardements, 
des factions palestiniennes 
ont tiré des obus sur des 
villes israéliennes, dont la 
plupart ont été interceptés 
par le système de défense 
aérienne israélien Iron 
Dome.

KHERSON: Construit 
au début du XXe 
siècle, le musée d’art 

régional de Kherson se dresse 
fièrement au cœur de cette 
ville du sud de l’Ukraine. 
Avec son architecture 
grandiose et imposante, le 
bâtiment historique a servi 
tour à tour de salle du conseil 

municipal, de tribunal 
principal et même de banque 
publique.
En 1977, le bâtiment est 
devenu une galerie d’art, 
abritant environ 15 000 
œuvres — l’une des plus 
grandes collections d’art 
du pays. Aujourd’hui, 
cependant, ses murs sont 

parsemés de notes de papier 
épinglées identifiant les 
nombreuses œuvres d’art 
pillées pendant l’occupation 
russe de la ville.
L’année dernière, les forces 
russes ont pris le contrôle de 
Kherson pendant huit mois. 
En novembre, à la suite d’une 
contre-offensive ukrainienne 

massive, elles ont été 
contraintes d’abandonner 
le territoire, mais pas sans 
avoir au préalable emporté 
des milliers d’objets de la 
collection du musée.
Selon un rapport de Human 
Rights Watch de décembre 
2022, «pendant cette période 
d’occupation, et en particulier 

au cours des trois dernières 
semaines, les soldats russes 
et d’autres agents de l’État 
travaillant avec eux ont pillé 
le musée d’art régional de 
Kherson, le musée régional 
de Kherson, la cathédrale 
Sainte-Catherine et les 
archives nationales de la 
région de Kherson.»

DONGES: Suspension 
de la grève dans 
l’une, fin du blocage 

dans une autre: en France, le 
mouvement de protestation 
contre la réforme des retraites 
dans les raffineries a marqué 
le pas vendredi, à la veille du 
long week-end de Pâques.
Au lendemain de la 
onzième journée nationale 
d’action contre cette 
réforme controversée, 
seule la raffinerie Total de 
Gonfreville-L’Orcher, dans 
l’ouest de la France, la 
plus grande du pays, restait 
complètement bloquée.
Les salariés de Gonfreville ont 
décidé vendredi en assemblée 
générale de reconduire la 
grève jusqu’à mardi matin et 
“aucun produit n’entrera ou 
ne sortira d’ici là”, a indiqué 
à l’AFP David Guillemard, 

délégué du syndicat CGT.
Vendredi, après un mois 
d’un mouvement très suivi, 
les syndicats de la raffinerie 
TotalEnergies de Donges, 
également dans l’ouest du 
pays, ont quant à eux décidé 
de suspendre leur grève 
jusqu’au 13 avril.
“C’est la fin d’un cycle et le 
début d’un autre. Nous avons 
pris acte de l’entêtement du 
président et avons conclu 
que ce mouvement allait 
durer sur le temps long”, a 
déclaré Fabien Privé Saint-
Lanne, délégué syndical CGT 
(majoritaire), à la sortie d’une 
assemblée générale.
“Nous allons être le 
cauchemar d’Emmanuel 
Macron, son chewing-gum 
et nous ne lâcherons rien. Ce 
n’est pas un échec mais une 
pause pour reprendre dès la 

semaine prochaine”, a-t-il 
assuré.
Du côté de la raffinerie Esso 
de Port-Jérôme-Gravenchon, 
près du Havre (ouest), les 
salariés ont aussi décidé jeudi 
de reprendre le travail.
Dans le sud, les blocages de 
la bioraffinerie de La Mède, 
près de Marseille, et des 
terminaux pétroliers du Grand 
port maritime de Marseille-
Fos, ont également été levés 
vendredi.
Et là encore, les syndicats 
affichent leur détermination à 
poursuivre des actions “sous 
une forme ou une autre”, 
a expliqué à l’AFP Fabien 
Cros, délégué CGT.
Au plus fort de la mobilisation, 
et avant les premières 
réquisitions ordonnées 
par le gouvernement, 
aucun carburant ne sortait 

d’aucune des six raffineries 
conventionnelles de France 
vers les stations-service du 
pays.
Les expéditions de 
carburant provenant des 
stocks des raffineries ont 
progressivement repris, ce 

qui a contribué à réduire les 
pénuries à environ 5% des 
stations au niveau national. 
Exception notable: la région 
parisienne, où entre 20 et 40% 
des stations manquent d’un 
type de carburant vendredi, 
souvent du sans-plomb.
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C’est un début 
incroyable dans le 
haut niveau qu’est en 

train d’accomplir Farès Chaibi. A 
20 ans à peine, il s’est déjà inscrit 
dans l’histoire du Toulouse FC en 
le propulsant jeudi soir à la finale 
de la Coupe de France.
La dernière fois que le club 
toulousain a atteint une finale 
remonte à… 66 ans. Cet exploit, 
le TFC le doit à sa pépite 
algérienne qui a marqué le but 
de la qualification jeudi soir à 
Annecy. Un club qui a réussi 
l’exploit d’éliminer l’Olympique 
de Marseille sur son terrain 
fétiche du Vélodrome, une 
immense fierté pour le néo-
international algérien.
«Ça restera un souvenir dans 

ma tête »
Sous les yeux de son frère 
aîné Ilyes, qui a fait le court 
déplacement entre Annecy et 
Genève (il joue au Servette FC), 

que Chaibi a accompli cet exploit 
qui restera gravé dans la mémoire 
des Toulousains. Incorporé 
juste après l’heure de jeu (64’), 
alors que son équipe subissait le 
petit poucet de la Coupe, Farès 
Chaibi a, dès les premiers ballons 
touchés, montré qu’il est bien 
en jambes. Mais en football, 
le facteur chance est toujours 
déterminant. Dans ce match, 
notre international a profité d’une 
offrande de l’adversaire pour 

crucifier le gardien d’Annecy 
(85’) et donné la possibilité 
à Toulouse FC de remporter 
pourquoi pas le trophée tant 
désiré. « On ira au Stade de 
France pour ramener le trophée 
», dira Farès Chaibi, quelques 
instants après la fin de cette demi-
finale au micro de BeIN-Sport. « 
C’est impensable d’aller au Stade 
de France, ajoute-t-il, il y a un 
an, nous étions en Ligue 2. Nous 
vivons un rêve éveillé !»  Une 

soirée inoubliable pour ce garçon 
né à Bron (région lyonnaise). 
«Ça restera un souvenir dans ma 
tête que je n’oublierai jamais. Le 
coach attend ça des remplaçants, 
surtout en demi-finale, on n’a 
pas le droit de le frustrer, il faut 
être dedans. On est content, 
maintenant on est au Stade de 
France », s’est réjoui le nouveau 
concurrent de Belaili en équipe 
nationale.

Un Algérien remportera le 
trophée

Pour la finale de la Coupe de 
France, qui opposera le FC 
Nantes au Toulouse FC le 29 
avril prochain au Stade de France 
(Saint-Denis), quel que soit son 
résultat, on verra la consécration 
d’un international algérien. 
Tandis que côté toulousain, 
Farès Chaibi tentera de rééditer 
son exploit en demi-finale en 
contribuant au sacre de son équipe 
(66 ans), côté nantais, deux autres 

internationaux algériens affichent 
la même ambition. Alors que le 
FC Nantes est le détenteur du 
trophée remporté face à l’OGCN 
l’année dernière, Jaouen Hadjam 
et Andy Delort n’ont pas goûté 
à ce sacre vu qu’ils ont rejoint 
le club cette saison. Écarté du 
groupe, Jaouen Hadjam pour 
avoir refusé d’interrompre le 
jeûne le jour du match, il sera, 
sauf imprévu, présent à cette 
finale qui se jouera une semaine 
après les fêtes de l’Aïd Fitr. 
Une finale qui sera suivie par 
les Algériens qui ne seront pas 
déçus après le match, car il y 
aura au moins un de leurs favoris 
sacré à l’issue de cette finale qui 
promet d’être très alléchante. Les 
derniers Algériens à avoir soulevé 
le trophée sont Ramy Bensebaini 
et Mehdi Zeffane avec le Stade 
Rennais qui a battu en 2019 le 
Paris Saint Germain après la série 
de tirs au but.

D’ores et déjà qualifiée 
pour la prochaine 
CAN en Côte d’Ivoire, 

l’Équipe Nationale va organiser 
des matchs amicaux destinés à 
la préparer à l’événement.
Dans cet objectif, Djamel 
Belmadi a déjà annoncé ce qui 
devrait attendre son équipe : des 
matchs face à des formations 
du continent africain, dans des 
conditions difficiles, ce pour ne 
pas avoir à revivre l’échec de la 
précédente Coupe d’Afrique des 
Nations au Cameroun.
Ainsi, d’après les informations 

d’El Watan, la Fédération 
Algérienne de Football aurait 
trouvé un accord avec son 
homologue égyptienne pour 
la tenue d’un match amical en 
juin prochain. Il devrait, sauf 
problématique ultérieure, se 
dérouler au Caire. Les deux 
formations sont notamment 
rivales depuis les incidents 
survenus lors des qualifications 
pour la Coupe du Monde 2010, 
l’Algérie ayant été accueillie 
par des menaces et des jets de 
pierre en Égypte.

La rencontre mettant aux prises le CR 
Belouizdad au Mamelodi Sundowns 
(Afrique du Sud) se jouera le 22 avril 

(20h00) au stade Nelson-Mandela de Baraki 
(Alger), pour le compte des quarts de finale 
aller de la Ligue des champions africaine de 
football, a indiqué le club algérien de Ligue 
1 Mobilis.
Ayant disputé toutes ses rencontres comptant 
pour la phase de poules aux stades  5 juillet 
(Alger) et 19 mai d’Annaba, le représentant 
algérien s’apprête à  jouer son premier match 
au stade Nelson Mandela de Baraki avec 
l’objectif d’arracher la victoire avant son 
déplacement à Johannesburg pour la manche 
retour.
La JS Kabylie, l’autre représentant algérien 
en Ligue des champions, sera opposée aux 
Tunisiens de l’ES Tunis, alors qu’en Coupe de 
la Confédération (CAF), l’USM Alger a hérité 
de FAR de Rabat.
Ayant tous terminé à la deuxième place de leurs 
groupes respectifs à l’issue de la sixième et 
dernière journée de la phase de poules, les trois 
représentants algériens disputeront les matchs 
«aller» à domicile, avant de se déplacer chez 
leurs adversaires pour la manche «retour».

Chaibi, un but qui fera date

EN :
Vers un match amical face à l’Egypte en juin ?

Ligue des champions africaine :
CR Belouizdad-Mamelodi Sundowns le 22 avril
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Premier League :
Manchester United tranquille face à Everton 

avec Martial buteur

Le FC Barcelone passe la vitesse supérieure 
pour Xavi Simons et Yannick Carrasco

Contraint financièrement, 
le FC Barcelone espère 
malgré tout se montrer 

actif lors du prochain mercato 
estival. Outre le possible retour 
de Lionel Messi, les dirigeants 
catalans pensent à Xavi Simons 
et auraient d’ores et déjà 
trouvé un accord avec Yannick 
Carrasco…
À deux mois de l’ouverture du 
marché des transferts estival, 
le FC Barcelone s’active. Si les 
Blaugranas connaissent toujours 
autant de difficultés sur le plan 
financier - la ligue espagnole a 
demandé aux dirigeants catalans 
de réduire leur masse salariale de 
200 millions d’euros - l’actuel 
leader de Liga ne compte pas 

rester inactif lors du prochain 
mercato. Dans cette optique, 
les Culers continuent de faire le 
forcing pour un possible retour 
de Leo Messi. Mais ce n’est pas 
tout.
Selon les dernières informations 
de Sport, le Barça aurait ainsi 
d’ores et déjà trouvé un accord 
contractuel avec Yannick 
Carrasco, actuellement sous 
les couleurs de l’Atlético de 
Madrid. Fort d’une option 
d’achat prioritaire contractée 
avec l’international belge 
de 29 ans lors du transfert 
hivernal de Memphis Depay, 
le club blaugrana souhaiterait 
d’ailleurs retourner à la table des 
négociations pour faire baisser le 

montant de cette option, qui reste 
à ce jour inconnu. Sous contrat 
avec les Colchoneros jusqu’en 
juin 2025, Carrasco a, de son 
côté, refusé plusieurs offres de 
clubs anglais.
Accord avec Carrasco, Simons 

en approche ?
Bien parti pour enrôler le Diable 
rouge, le Barça a par ailleurs 
activé un autre dossier reluisant. 
D’après Mundo Deportivo, les 
Culers sont ainsi intéressés à 
l’idée de rapatrier Xavi Simons, 
étincelant sous la tunique du PSV 
Eindhoven depuis le début de la 
saison. Convoité, également, par 
le Paris Saint-Germain, le jeune 
milieu de terrain néerlandais ne 
serait pas dépaysé, lui qui est 

passé par le club catalan de 2010 
à 2019. Auteur de 16 buts et 8 
passes décisives en 39 matches 
toutes compétitions confondues, 
le Batave pourrait donc être la 
recrue phare du mercato estival 
barcelonais. C’est en tout cas 
l’ambition du directeur sportif 
Jordi Cruyff.
Une chose est sûre, ces 
deux nouvelles informations 
confirment la volonté du board 
catalan de se montrer actif 
lors de la prochaine fenêtre 
estivale. Si la priorité reste, sans 
aucun doute, Lionel Messi, le 
Barça veut passer un nouveau 
cap et renforcer son effectif, 
notamment à l’heure où Robert 
Lewandowski suscite quelques 

interrogations et après une 
nouvelle saison décevante sur 
la scène européenne. Avec ces 
possibles arrivées, le Barça 
pourrait bien franchir un 
nouveau cap. Des ambitions qui 
restent, malgré tout, intimement 
liées à la situation financière 
du club. En proie à de sérieux 
problèmes financiers, le Barça 
s’emploie d’ailleurs à rétablir 
l’équilibre de ses fonds propres 
d’ici 2024-2025. Pour cela, 
plusieurs options sont étudiées, 
à commencer par une baisse de 
salaire collective… Suffisant 
pour marquer au fer rouge le 
prochain mercato ? Réponse 
dans les semaines à venir…

Après sa défaite lors de 
la dernière journée, 
Manchester United s’est 

réveillé pour s’offrir Everton (2-
0) en ouverture de la 30e journée 
de Premier League.
La 30e journée de Premier 
League débutait ce samedi avec 
la rencontre à Old Trafford 
entre Manchester United et 
Everton à 13h30. Les hommes 
d’Erik ten Hag n’avaient pas 
le choix. Il fallait absolument 
gagner, après la défaite face à 
Newcastle, pour se relancer et 
ne pas laisser l’occasion aux 
Magpies l’occasion de monter 
sur le podium. Pour l’occasion, le 
technicien néerlandais décidait de 
miser sur Harry Maguire en tant 
que titulaire à la place de Varane. 
Rashford composait l’attaque 
avec Sancho et Antony alors que 
Martial faisait son retour sur le 

banc. Pour Everton, la victoire 
était aussi nécessaire dans la 
course au maintien. Les Toffees 
étaient 15es au coup d’envoi mais 
avec le même nombre de points 
que le premier relégable. Il fallait 
donc prendre des points.
Mais la première période a été à 
son unique. Manchester United a 

roulé sur son adversaire du jour 
et est rentré au vestiaire avec 21 
tirs : un record cette saison en 
Premier League. Heureusement 
pour les coéquipiers d’Idrissa 
Gueye, le score n’était que de 
1-0 à la pause. Un but inscrit 
par McTominay (36e). Avant ça, 
Rashford avait manqué un face 

à face (7e). Antony avait tapé 
le poteau (11e) avant d’échouer 
face à un Pickford exceptionnel 
cet après-midi (22e). Le gardien 
anglais avait déjà effectué 7 arrêts 
à la pause repoussant des tirs à 
bout portant des Red Devils.

Martial buteur, Rashford 
blessé

Pour Everton, qui ne parvenait 
à rien dans ce match et qui 
affichait d’énormes largesses 
défensives, la mi-temps arrivait 
à point nommé. Mais la pause 
n’a pas changé grand chose à la 
physionomie du match. Si les 
Toffees ont semblé plus précis 
dans les 30 derniers mètres, ils 
ont souffert face au rythme et 
l’impact physique de l’équipe 
mancunienne. Jordan Pickford a 
permis à son équipe d’exister et 
d’y croire encore quelque temps, 
mais les coéquipiers de Marcus 

Rashford paraissaient bien plus 
sérieux et c’est logiquement 
que le break était fait peu après 
l’heure de jeu.
Quelques minutes après son 
entrée en jeu, c’est Anthony 
Martial qui trouvait la faille dans 
ce match. Après une grossière 
erreur de Coleman, Rashford 
récupérait le ballon et servait le 
Français, seul, qui n’avait plus 
qu’à ajuster le gardien adverse 
(2-0, 71e). Le score ne bougera 
plus, mais Manchester United 
perdra Rashford sur blessure 
en fin de match. Dans un match 
qui pouvait s’annoncer piégeux, 
Manchester United a donc fait 
le job sans trembler et conforte 
sa troisième place au classement 
de Premier League. De son côté, 
Everton inquiète toujours autant 
et peut se retrouver à la 19e place 
à la fin du week-end.
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En Bref...

Pourquoi ce maire pourrait porter plainte 
contre ChatGPT

En fuite, les tests de la Galaxy Tab S9 Ultra 
font des étincelles ! Vous lisiez ? Et bien annotez, 

maintenant ! Kobo, le second plus 
gros vendeur de liseuses numériques 
avec Amazon, lance son Elipsa 2E. 
La nouvelle concurrente de la Kindle 
Scribe remplacera dès le 19 avril 
l’Elipsa, lancée il y a deux ans. La 
nouvelle liseuse permettra, outre la 
lecture numérique, la prise de notes 
à l’aide d’un stylet avec une bien 
meilleure ergonomie que celle qui 
l’avait précédée.
E-Books, livres audio et plus encore
L’Elipsa 2E n’a plus rien à voir avec 
les classiques liseuses numériques au 
format poche que les gros lecteurs ou 
grand voyageurs aiment conserver à 
portée de main. Son écran de 10,3’’ la 
rapproche d’une tablette numérique, 
comme l’iPad Air (10,9’’), ou la Galaxy 
Tab S8 de Samsung (à partir de 11’’) 
dédiées, elles, au multimédia.
La vocation première de la nouvelle 
venue reste évidemment la lecture. 
Nonobstant sa taille (193 x 227 x 7,5 
mm), son poids de 390 grammes n’est 
pas, comme nous l’avons constaté, un 
obstacle au plaisir de lire. Et l’Elipsa 
2E, qui est Bluetooth, prend désormais 
en charge les livres audio.
Notes, carnets, dossiers au bout du 
stylet
Avec sa coque éco-conçue (à base de 
85 % de plastiques recyclés provenant 
de CD et DVD, mais aussi de 10 % 
de plastiques issus des océans, selon 
Kobo), l’appareil reste relativement 
léger. Et la quantité de livres que l’on 
pourra stocker dans sa mémoire de 32 
Go (au bas mot, 24.000 e-books) ne le 
fera pas évoluer !
C’est ainsi toute une bibliothèque, et 
plus encore, que l’Elipsa 2E pourra 
transporter. Autant d’ouvrages qu’il 
sera possible d’annoter à l’aide du 
stylet fourni. « C’est un appareil 
qui s’adresse à tous les lecteurs qui 
veulent s’investir, surligner, marginer, 
créer des notes et des dossiers », 
confirme Kobo France à 20 Minutes. 
A l’essai, il est effectivement 
extrêmement simple d’intervenir dans 
les pages d’un e-book, mais aussi d’un 
document PDF, d’un dossier.
Facile à dompter
Si la Kobo Elipsa 2E est dépourvue 
de bouton pour tourner les pages, la 
réactivité de son écran pour avancer 
dans un livre ou un document est 
exemplaire. Une simple pichenette 
ou un effleurement suffisent pour 
progresser dans sa lecture. Stylet 
en main, nous voilà à l’œuvre pour 
entourer, raturer, attirer le regard 
en face d’une ligne ou d’une phrase 
avec un point d’exclamation ou 
d’interrogation… Chaque page 
annotée conservera ainsi les traces 
d’une intervention, mais il sera aussi 
possible de la retrouver vierge de tout 
travail. D’un appui long, on peut aussi 
faire une recherche dans l’ouvrage 
(ou sur Wikipédia ou Google), corner 
l’angle d’une page, chercher un mot 
dans le dictionnaire intégré…

Le maire d’une commune 
australienne a entamé une 
procédure qui pourrait mener à 
une plainte contre ChatGPT.
Le chatbot d’OpenAI n’en finit 
plus d’attirer les critiques ces 
dernières semaines. Ce sont 
d’abord les États qui se sont 
dressés vers l’IA soutenue par 
Microsoft, avec notamment une 
interdiction décrétée en Italie. Et 
maintenant, même les particuliers 
pourraient aller en justice.
Un maire australien en colère
ChatGPT pourrait-il causer des 
dommages à un peu tout le monde 
? C’est la question qui se pose de 
plus en plus. En France, deux 
personnes ont déposé une plainte 
auprès de la CNIL, dont une, 
celle portée par le développeur 
David Libeau, causée par les 
affabulations du célèbre chatbot à 
son encontre. Et il ne serait pas le 
seul à craindre cette propension 
au mensonge de l’IA.
Un autre cas se présente 
actuellement. Le maire de 
la commune australienne 
de Hepburn Shire, Brian 

Hood, a en effet entamé des 
démarches judiciaires contre 
l’IA d’OpenAI. Dans sa lettre 
de préoccupation, il demande 
à l’entreprise de modifier les 

fausses informations émises sur 
lui par ChatGPT. Si rien n’est 
fait, il lancera alors un procès en 
diffamation.
Un CV de criminel pour l›édile

Il faut dire que la bourde de 
l›agent conversationnel pourrait 
porter préjudice à la carrière du 
maire. Ce dernier est présenté 
dans les réponses du chatbot 
comme un individu ayant été 
condamné par la justice lors 
d›un scandale de corruption, en 
lien avec une entreprise du nom 
de Note Printing Australia.
En fait, ChatGPT semble 
s›être emmêlé les pinceaux. 
À l›époque, Brian Hood était 
bien un acteur de cette affaire, 
sauf qu›il était alors le lanceur 
d›alerte qui avait rapporté aux 
autorités l›existence de pots-
de-vin. Comme l›expliquent ses 
avocats, il n›avait jamais été mis 
en cause par la justice.
L›édile a de quoi être inquiet. 
Étant maintenant un élu, de 
telles allégations peuvent, c›est 
évident, porter de très mauvais 
coups à sa carrière. Raison 
pour laquelle il souhaite obtenir 
rapidement du changement dans 
ChatGPT. Sera-t-il entendu ?

De nouvelles fuites 
concernant la 
prochaine tablette 

haut de gamme de Samsung 
commencent à envahir la 
Toile. Et le moins que l’on 
puisse dire, c’est que cette 
dernière s’annonce très (très) 
prometteuse.
Pas plus tard qu’hier, nous 
vous évoquions comment 
Samsung et AMD voulaient 
faire de nos smartphones 
de vraies consoles de jeu. À 
présent, observons comment 

la Galaxy Tab S9 Ultra se 
comporte face à un S23 Ultra.
Galaxy Tab S9 Ultra : plus 
performante que le Galaxy 

S23 Ultra ?
L’année dernière, Samsung 
nous gratifiait d’excellentes 
tablettes tactiles avec ses 
Galaxy Tab S8+ et Galaxy Tab 
S8 Ultra. Véritablement dans 
le haut du panier en matière 
de design, de rendu d’écran 
ou encore de performances, 
ces dernières n’étaient peut-
être, finalement, qu’un avant-

gout de ce que nous réserve la 
future tablette haut de gamme 
du coréen : la Galaxy Tab S9 
Ultra.
Sur Twitter, l’utilisateur 
Revegnus a aujourd’hui 
partagé une capture d’écran 
particulièrement intéressante. 
Celle-ci nous permet de 
remarquer que la nouvelle 
tablette de Samsung serait 
sensiblement plus performante 
que le Galaxy S23 Ultra, 
alors que les deux appareils 
bénéficient pourtant du même 
SoC, à savoir le Snapdragon 8 
Gen 2 de Qualcomm.
Comme indiqué par nos 
confrères de Wccftech, 
la Galaxy Tab S9 devrait 
logiquement, au regard de sa 
taille, proposer une meilleure 
dissipation de la chaleur. 
Cela pourrait donc (en partie) 
expliquer pourquoi la tablette 
obtient un score monocœur de 2 
054 et un score multicœur de 5 
426, contre des scores respectifs 
de 1 915 et 4 874 pour le Galaxy 
S23 Ultra.

Quelles spécificités pour la 
Galaxy Tab S9 Ultra ?

Toujours sur Twitter, 
IceUniverse, réputé pour la 
fiabilité de ses informations, 
a dévoilé un récapitulatif des 
spécificités qui devraient nous 
attendre avec la future tablette 
haut de gamme de Samsung. 
S›il confirme bel et bien la 
présence du Snapdragon 8 Gen 
2 amélioré, il affirme également 
que la tablette embarquera 16 
Go de mémoire LPDDR5X. Le 
Galaxy S23 Ultra étant de son 
côté limité à 12 Go de mémoire 
LPDDR5, cela pourrait donc 
être l›une des autres explications 
à cette différence de résultats 
entre les deux appareils.
Du haut de ses 737 grammes, 
la Galaxy Tab S9 Ultra 
devrait présenter un poids 
plus important que le modèle 
précédent, qui pesait quant à lui 
728 grammes. Notons que la Tab 
S9 Ultra conserverait cependant 
des dimensions similaires au 
modèle sorti l’année dernière 
(208,6 x 326,4 x 5,5 mm). 
Enfin, il faudrait compter sur la 
présence d’un écran 14,6 pouces 
dont la définition serait de 1848 
x 2960 pixels.
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Cette étude serait la 
première recherche 
à identifier le 

lithium naturel dans l’eau 
potable comme un facteur 
de risque environnemental 
possible pour l’autisme.
Les femmes enceintes 
doivent-elles se méfier 
de l’eau du robinet ? Une 
récente étude publiée dans 
le JAMA Pediatrics dévoile 
que celles qui ont bu l’eau 
du robinet domestique 
avaient des niveaux plus 
élevés de lithium. Ainsi, 
ces femmes affichaient un 
risque modérément plus 
élevé que leur progéniture 
soit diagnostiquée avec 
un trouble du spectre 
autistique.
Cette étude a été menée 
par un chercheur de 
l’UCLA Health, il s’agirait 
de la première recherche 
à identifier le lithium 
naturel dans l’eau potable 
comme un facteur de 

risque environnemental 
possible pour l’autisme. 
«Tous les contaminants 
de l’eau potable 
susceptibles d’affecter 
le développement du 
cerveau humain méritent 
un examen minutieux», 
souligne l’auteur 
principal de l’étude, 
Beate Ritz, professeur de 
neurologie et professeur 

d’épidémiologie et de santé 
environnementale citée par 
le communiqué de l’étude.
Des résultats à confirmer
Avant de compléter : 
«À l’avenir, les sources 
de lithium dans l’eau 
pourraient être plus 
répandues en raison 
de l’utilisation et de 
l’élimination des batteries 
au lithium dans des 

décharges avec un potentiel 
de contamination des eaux 
souterraines. Les résultats 
de notre étude sont basés 
sur des données danoises 
de haute qualité mais 
doivent être reproduits 
dans d’autres populations 
et régions du monde».
Dans le cadre de cette 
étude, les chercheurs ont 
analysé les niveaux de 

lithium dans 151 aqueducs 
publics au Danemark. En 
parallèle, ils ont identifié 
des enfants nés entre 1997 
et 2013 puis ont comparé 
12 799 diagnostics 
d’autisme à 63 681 enfants 
qui n’avaient pas reçu 
ce diagnostic. L’étude 
rapporte qu’à mesure que 
les niveaux de lithium 
augmentaient, le risque 
de diagnostic d’autisme 
augmentait également. 
«Par rapport au quartile 
le plus bas des niveaux 
de lithium enregistrés 
— en d’autres termes, 
ceux du 25e centile — les 
niveaux de lithium dans 
les deuxième et troisième 
quartiles étaient associés à 
un risque d’autisme de 24 
à 26 % plus élevé. Dans 
le quartile le plus élevé, le 
risque était 46 % plus élevé 
que dans le quartile le plus 
bas», détaille l’étude.

Les automobilistes 
exposés à l’odeur 
de menthe poivrée 

étaient plus alertes, moins 
agressifs, moins stressés 
et plus calmes que les 
autres conducteurs.
Vous avez tendance à 
vous agacer facilement 
au volant ? Vous avez 
le juron facile ? Des 
chercheurs ont peut-
être trouvé une solution 
pour rendre vos trajets 
en voiture plus sereins. 
Comme le raconte le Daily 
Mail, des scientifiques 
ont découvert qu’un 
désodorisant à l’huile 
de menthe poivrée 
permettrait de réduire le 
comportement agressif 
des automobilistes.
Cette étude a été menée 

auprès de cinquante 
volontaires par l’équipe 
de l’Université de 
Northumbria (Royaume-
Uni). Si une partie du 
panel a été soumise 
à l’odeur de menthe 
poivrée via un diffuseur, 
l’autre partie n’a pas 
senti d’arôme spécifique. 
Les comportements de 
conduite agressifs ont 
été mesurés dans un 
simulateur de conduite en 
réalité virtuelle. L’analyse 
a indiqué que l’arôme de 
menthe poivrée réduisait 
considérablement les 
comportements de 
conduite agressifs», 
rapporte l’étude. Avant 
et après la simulation 
de conduite, tous les 
conducteurs ont été 

interrogés sur différents 
sentiments sur une 
échelle de cinq points : 
agressivité, joie, stress, 
calme et vigilance.
Moins de stress
Comme le détaille le 
journal anglais, les 
conducteurs du groupe 
de l’huile de menthe 
poivrée ont montré un 
comportement de conduite 
agressif 21,6 fois, en 
moyenne, contre 25,2 fois 
pour le groupe témoin soit 
une augmentation de 16,7 
%. Autre constatation 
des auteurs, ceux qui ont 
été exposés à l’odeur de 
menthe poivrée étaient 
plus alertes, moins 
agressifs, moins stressés 
et plus calmes que les 
autres automobilistes.

«La présence de l’arôme 
a également produit 
des effets de taille 
moyenne sur certains 
aspects de l’humeur 
à partir des niveaux 
pré-test. Ces résultats 
appuient l’utilisation 

des arômes ambiants 
pour la modification 
des comportements de 
conduite», résume l’étude 
dont les conclusions 
ont été publiées dans 
la revue Human 
Psychopharmacology.

Autisme : 

des niveaux plus élevés de lithium dans l’eau potable 
peuvent augmenter le risque

Ces parfums de désodorisant pour voiture peuvent vous 
apaiser au volant
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Que faire de ce rouge à lèvres 
Toutes les bonnes choses ont 
une fin et c’est également le cas 
de votre palette de maquillage 
préférée. Mais si, vous savez, 
celle qui est sublime mais un peu 
trop excentrique à votre goût pour 
la porter au quotidien. Résultat, 
elle trône sur votre coiffeuse 
depuis de nombreux mois et une 
idée vous traverse l’esprit : est-
elle périmée?
Date de péremption du maquillage 
: est-ce que le maquillage peut se 
périmer ?
Les dates de péremption ne 
concernent pas que les denrées 
alimentaires. Pour votre peau 
aussi, il est bon de faire attention 
: rouge à lèvres, fond de teint, 
mascara... Le maquillage peut 
également être périmé. Les 
emballages de vos cosmétiques 
mentionnent les dates limites 
d’utilisation, en précisant 
généralement celle qui concerne 
la conservation avant d’entamer 
le produit (symbolisée par un logo 
sablier) et la conservation après 
ouverture (illustrée par un logo en 
forme de pot).

Les différents produits vont plus 
ou moins bien se conserver. 
«Cela varie en fonction de la 
composition : un produit qui 
contient de l’eau, comme le 
fond de teint, se conserve moins 
longtemps qu’un produit solide de 
type poudre», entame le Dr Nina 
Roos, dermatologue. La durée 
de vie d’un cosmétique n’est pas 
inhérente à la zone de la peau sur 
laquelle il est appliqué. «C’est 
une question de vitesse à laquelle 
la texture s’abîme, ou devient un 
nid à bactéries. Si l’on met un 
pinceau ou la main dedans, le 
produit dure moins longtemps que 
s’il est conditionné dans un flacon 
avec une pompe par exemple», 
poursuit la médecin.
La bonne tenue d’un cosmétique 
dépend également de la manière 
dont on le conserve. Pour le Dr 
Roos, placer certains cosmétiques 
au réfrigérateur est intéressant 
afin de «mieux conserver le 
produit». Attention cependant à 
ne pas tous les loger à la même 
enseigne : «certains produits 
perdent leur qualité cosmétique 
s’ils sont placés au frais». C’est 

le cas par exemple «d’un rouge 
à lèvres, qui sera moins facile à 
étaler, ou d’un beurre ou une huile 
végétale, qui n’atteignent pas leur 
point de liquéfaction à la même 
température.»
Maquillage périmé : comment 
savoir s’il est encore bon et quand 
le jeter ?
Face à du maquillage périmé, 
«il y a une certaine marge de 
manoeuvre», précise le Dr Roos. 
La médecin recommande un 
peu plus de rigueur pour les 
produits en contact avec l’oeil 
(fard à paupières, mascaras...), 
généralement appliqués au 
pinceau ou au doigt, car «une 
irritation est vite arrivée».
Cependant, «on est en général 
assez peu précis quant à la 
date d’ouverture exacte d’un 
cosmétique.» Si vous en 
utilisez certains plus rarement 
ou que vous en avez plusieurs 
avec lesquels vous tournez, la 
médecin conseille «de scotcher 
la date d’ouverture sur la boîte 
d’emballage pour ne pas perdre le 
fil du temps.» Un réflexe qui n’est 
pas nécessaire pour les essentiels 

make-up, que l’on utilise au 
quotidien et qui se termineront 
naturellement sans dépasser les 
six mois après ouverture.
En revanche, dans certains cas, il 
est préférable de jeter le produit. 
«C’est notamment le cas si l’on 
s’aperçoit qu’il a changé de 
texture, d’odeur, de couleur...», 
précise le Dr Roos.
Un autre cas de figure demande 
une attention particulière pour la 
dermatologue. «Les cosmétiques 
ne doivent pas être exposés à de 
fortes chaleurs. Cela peut être le 
cas des produits placés dans le 
coffre de la voiture lorsque l’on 
part en vacances ou qui stationnent 
trop longtemps sur le tarmac de 
l’aéroport dans la valise. Il vaut 
mieux s’en débarrasser. Idem si 
l’on se rend compte qu’un produit 
tombe derrière le radiateur de la 
salle de bain». Pour le Dr Roos, 
dès que le maquillage est exposé 
à une source de chaleur au delà de 
30 degrés, il est compromis.
Fond de teint, fard à paupières, 
rouge à lèvres, crème : quels 
sont les risques d’un maquillage 
périmé ?

Un maquillage périmé peut-
il être à l›origine d›effets 
indésirables pour la peau ? Si 
le produit a été conservé dans 
de bonnes conditions, il faudrait 
dépasser «largement» la date 
de péremption pour que son 
utilisation présente un risque. 
La dermatologue en distingue 3 
types :
En premier lieu, «une perte de 
propriété du produit : un fond 
de teint moins liquide, des 
grumeaux dans un eyeliner, un 
mascara sec...» ;
Ensuite il y a un risque 
d’irritation : «il y a une perte 
de stabilité du produit, les 
actifs stabilisants deviennent 
inefficaces et le produit n’a plus 
la même composition que lors 
des tests en laboratoire» ;
Enfin, il peut «devenir un nid à 
bactéries : on y plonge les doigts, 
des pinceaux, ils sont en contact 
avec l’air, ce qui va entraîner une 
oxydation.»

Les graines de lin possèdent 
de nombreux atouts santé. 
Mais sont-elles efficaces 

pour maigrir ? Comment les 
consommer ? En quelle quantité 
? On vous dit tout.
Au même titre que les noix, 
les pistaches ou encore les 
graines de courge et de sésame, 
la graine de lin fait partie de la 
famille des oléagineux. Elle est 
produite par le lin, une plante 
herbacée cultivée un peu partout. 
Grâce à sa teneur exceptionnelle 
en principes actifs, elle est 
considérée comme un aliment 
qui fait maigrir. Découvrez 
quelles sont les nombreuses 
propriétés de cet allié minceur 
avec le nutritionniste Raphaël 
Gruman.

Quels sont les bienfaits des 
graines de lin pour maigrir ? 

Selon Raphaël Gruman, les 
graines de lin ont quatre 
intérêts minceur, à condition 
d’être intégrées dans un régime 
équilibré. En raison de leur 
teneur en fibres et en protéines 
végétales, elles sont très 
bénéfiques pour la satiété. «Les 
fibres vont permettre de ralentir la 
digestion ainsi que le passage des 
glucides dans le sang» explique 
le nutritionniste. Ces graines 
oléagineuses sont également 
reconnues pour leur richesse en 

Oméga 3, qui a un rôle positif 
sur la perte de poids, notamment 
en accélérant la combustion des 
graisses au sein de l’organisme. 
Enfin, elles permettent de lutter 
contre la résistance à l’insuline, 
l’hormone qui régule la glycémie 
dans le sang.

Sous quelle forme les 
consommer pour maigrir ?

Entières, concassées, moulues 
ou sous forme d’huile, les 
graines de lin s’associent à une 
multitude de plats. En plus de 
leurs vertus amincissantes, elles 
offrent un goût délicieux qui 
peut faire penser à la noisette. On 
peut par exemple les saupoudrer 

directement sur une salade ou 
une soupe ou les rajouter dans 
un laitage pour «apporter un 
peu de croquant et une satiété 
plus longue» affirme Raphaël 
Gruman. Autre façon de les 
consommer : en les broyant 
afin de les intégrer facilement 
aux préparations culinaires. Il 
est important de savoir qu’elles 
libèrent la majorité de leurs 
vertus après broyage. Il peut 
aussi être intéressant de faire 
tremper les graines de lin avant 
de s’en servir pour augmenter 
la biodisponibilité des éléments 
nutritifs qu’elles contiennent.

Quelle quantité de graines 

de lin faut-il consommer par 
jour ? 

Une bonne portion quotidienne 
de graines de lin est estimée à 30g. 
Cela correspondrait à environ 
35 % de la quantité journalière 
de fibre recommandée. Il est 
possible d’augmenter les doses 
progressivement pour arriver 
à 3 cuillères à soupe par jour 
maximum, soit environ 45g. Le 
mieux est d’en consommer en 
continu pendant 1 à 2 mois avant 
de faire une pause de quelques 
semaines. Cependant, il est 
toujours préférable de consulter 
un professionnel de la santé pour 
obtenir la quantité recommandée 
en fonction de vos besoins 
spécifiques.

Comment consommer les 
graines de lin pour perdre du 

ventre ? 
Rien de plus facile que de 
consommer des graines de 
lin pour perdre du ventre 
naturellement. Elles peuvent 
être utilisées en infusion (froide 
ou chaude) en raison de leurs 
bienfaits. Pauvre en calories, 
l’infusion permet d’améliorer 
le transit, ce qui va permettre 
d’obtenir ou de maintenir un 
ventre plat. Pour cela, mélangez 
les graines de lin moulues avec de 
l’eau bouillante avant de laisser 
reposer toute une nuit. À savoir 

que la texture sera particulière 
car les graines de lin forment 
une sorte de gel au contact de 
l’eau. Vous pouvez boire cette 
préparation tout au long de la 
journée et surtout trente minutes 
avant les repas.

Quels sont les effets 
indésirables des graines de 

lin ? 
Les graines de lin sont sans 
danger lorsqu’elles sont ingérées 
en quantité raisonnable. Dans le 
cas contraire, l’apport en fibres 
trop brutal peut engendrer des 
troubles digestifs. «Le risque 
c’est que les fibres présentes dans 
les graines peuvent à un certain 
moment devenir irritantes pour 
le colon, ce qui peut créer des 
ballonnements surtout lorsqu’on 
n’est pas habitué» explique le 
nutritionniste. Elles sont donc 
déconseillées aux personnes qui 
souffrent d’occlusion intestinale 
ou de diverticules de l’intestin. 
La prise de graines de lin peut 
aussi diminuer l’efficacité 
de certains médicaments. Il 
convient de respecter un délai 
d’au moins 2 heures entre la 
consommation des graines et la 
prise médicamenteuse.

Comment utiliser les graines de lin pour maigrir ?

Maquillage périmé 

 Comment le savoir et quels sont les risques ? 
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La 12e édition du Festival 
culturel national de la 
chanson chaabi a été 

ouverte, jeudi au Palais de la 
culture Moufdi Zakaria, lors de 
laquelle un hommage a été rendu 
à Abdelmadjid Meskoud et à feu 
Aziouz Raïs.
La cérémonie d’ouverture de 
la 12e édition du Festival a été 
présidée par la ministre de la 
Culture et des Arts, Mme Soraya 
Mouloudji qui a souligné que cette 
édition «ouvre des perspectives à 
tous les amateurs de la musique 
et de la chanson chaabi, aux 
talents et aux voix prometteuses 

de se faire une place sur la scène 
artistique algérienne».
La ministre a salué l’intérêt 
accordé par le commissariat du 
festival aux maîtres de la chanson 
chaâbi en rendant notamment 
hommage au regretté Aziouz 
Raïs, Abdelmadjid Meskoud, 
Abdelkader Chaaou et autres.
Le commissaire du Festival, 
Abdelkader Bendaamache a 
souligné que cette édition «marque 
un retour à la compétition après 
sept ans d’absence», ajoutant 
que son commissariat a reçu «50 
demandes de participation de 
plus de 15 wilayas, dont 16 ont 

été sélectionnés pour la finale». 
«Depuis sa création en 2006 le 

festival est destiné aux jeunes», 

a-t-il ajouté.

«Nous sommes appelés 

aujourd’hui plus que tout autre 

temps à célébrer ce patrimoine 
et à prendre conscience de ses 
dimensions historique, culturelle, 
littéraire et artistique, et à 
préserver ce legs ancestral contre 
le pillage».
En marge du festival, les photos de 
plusieurs figures emblématiques 
de la chanson chaabi ont été 
projetés, à l’instar de Mahboub 
Safar Bati, Dahmane El Harrachi, 
El Hachemi Guerouabi, Meriem 
Fekkaï, Amar el Achab, Fadila 
Dziria, Mustapha Skandrani, avec 
la présentation de livres retraçant 
leurs vie et parcours artistiques.

Dans le cadre des efforts visant à 
améliorer le patrimoine artistique 
et culturel du Nigeria, Nike Arts a 
récemment inauguré une nouvelle 
galerie dans la ville d’Abuja.
La fondatrice, Nike Okundaye, a 
déclaré que l’art avait une valeur 
thérapeutique et décorative et 
qu’il constituait une bonne source 
d’investissement.
Selon elle, Abuja est une ville 
où les gens aiment se rendre, 
c’est pourquoi elle a décidé de 
construire la galerie lorsqu’elle 
a obtenu le permis en juillet de 
l’année dernière.

«Deux autres galeries seront 
construites dans deux ans. Les 
gens peuvent ainsi venir ici, se 
détendre et apprécier l’art, car 
Abuja est une ville où les gens 
sont très différents. L’art est 
comme un médicament qui calme 
les gens. dit-elle»
Elle explique que la galerie 
dispose d’un atelier où les 
étudiants peuvent venir de tout le 
pays pour apprendre à imprimer 
sur des textiles, entre autres.
«Lorsque nous avons ouvert 
en 2000, nous avons formé 
les résidents au tissage et à 

l’impression. Aujourd’hui, ils 
savent tisser et imprimer et 
forment également d’autres 
personnes. Ce projet profitera 
principalement aux femmes qui 
recherchent des emplois de cols 
blancs, mais qui n’y parviennent 
pas», a-t-elle ajouté.
Febi Shara, un designer textile 
qui travaille avec Nike art depuis 
2013, a déclaré que c’était une 
expérience incroyable de voir la 
galerie à Abuja.
«Elle a aidé des milliers de jeunes 
et je suis l’un de ceux qui ont 
la chance d’en faire partie en 

tant que jeune artiste en pleine 
croissance. Cela peut donc vous 
aider à présenter vos œuvres» , a 
déclaré Febi.
«Mon modèle est la formation des 
formateurs, je vous forme et vous 
formez les autres. J’ai commencé 
mon atelier de formation en 1967 
et je suis allée aux États-Unis 
pour former les Afro-Américains 
à l’artisanat direct et cela a 
fonctionné.»
Fondé en 1983 à Osogbo, dans 
l’État d’Osun, le Nike Arts Centre 
a formé des centaines de jeunes 
artistes et artisans en herbe.

Ramsès II fera-t-il mieux que 
Toutânkhamon ? Quatre ans après 
le succès de l’exposition consacrée 
à la superstar des pharaons, un 
nouvel événement fastueux dédié 
à l’Égypte ancienne se tient à Paris, 
avec comme clou du spectacle le 
sarcophage de Ramsès II.
«Exceptionnel», «rarissime», 
«incroyable» : dans la bouche de 
Bénédicte Lhoyer, égyptologue 
et conseillère scientifique de cette 
exposition qui s’ouvre vendredi et 
jusqu’au 6 septembre à la Grande 
Halle de la Villette, les qualificatifs 
ne sont jamais trop nombreux.
«Paris sera la seule ville d’Europe 
à accueillir cette exposition et, 
surtout, la seule à montrer le 
sarcophage de Ramsès II grâce à 
une coopération inédite entre la 
France et l’Égypte», détaille-t-
elle.
En 2019, plus de 1,4 million 
de visiteurs s’étaient rendus 
à l’exposition consacrée à 
Toutânkhamon. Place désormais à 
la vie et l’oeuvre de celui qui est 
souvent qualifié de «roi des rois», 
voire parfois de «Roi-Soleil» 
: Ramsès II, pharaon de la 19e 
dynastie.
L’engouement est déjà manifeste 

: les organisateurs ont annoncé 
jeudi que plus de 145 000 billets 
avaient déjà été vendus, soit plus 
que pour Toutânkhamon avant 
l’ouverture au public.
«C’est le pharaon qui a régné 
le plus longtemps (66 ans), qui 
a épousé – entre autres – la plus 
belle femme du monde (Néfertari, 
littéralement ‘la plus belle’), qui a 
eu la plus grande famille (a minima 
50 fils, 60 filles)... Bref, c’était un 
roi hors norme», poursuit Mme 
Lhoyer.
La dernière «visite» du pharaon 
en France remontait à 1976. 
Cette année-là, la communauté 
scientifique française s’était vu 
confier une mission : sauver la 
momie, rongée par les moisissures. 
Depuis ce sauvetage, les liens entre 
les deux pays se sont renforcés, 
insiste l’égyptologue.
«Emotion indescriptible»
Après un passage par les États-
Unis – avant l’Australie –, place à 
Paris où les organisateurs n’ont pas 
lésiné sur les moyens : musique 
d’ambiance, scénographie 
soignée, abondance d’objets 
(statues, bijoux)... L’exposition 
offre une plongée dans plus de 
trois mille ans d’Histoire.

Au total, ce sont plus de 180 
pièces originales, dont certaines 
jamais sorties d’Égypte, qui sont 
montrées au public.
Tout est fait pour saisir la vie de 
ce pharaon. Une animation en 3D 
transporte même le visiteur dans 
l’une des plus grandes batailles du 
roi : celle de Qadesh (dans le sud 
de la Syrie actuelle), qui opposait 
l’Égypte à l’empire hittite.
Le sel du projet n’est autre que la 
visite de la chambre mortuaire de 
ce roi bâtisseur. Contrairement à 
l’exposition Toutânkhamon, les 
organisateurs ont dû faire preuve 
d’imagination pour celle de 
Ramsès II, qui faisait quelque 820 
m2 et a été entièrement pillée sous 
Ramsès IX.
Pour ce faire, ils sont allés chercher 
de précieux objets (masques, 
bijoux...) découverts dans d’autres 
chambres funéraires, notamment 
celles des princesses égyptiennes.
Parmi eux, l’imposant masque du 
cercueil du roi Aménémopé.
Reste que LA star de l’événement 
n’est autre que le magnifique 
cercueil en bois peint (sans la 
momie) de Ramsès II.
«Cela représente une chance 
extraordinaire pour les enfants 

mais aussi pour le public de 
tous les âges. C’est une émotion 
indescriptible», a déclaré lundi 
à l’AFPTV la ministre de la 
Culture, Rima Abdul Malak, 
lors du dévoilement du cercueil, 
en présence de l’ambassadeur 
d’Égypte.
Ce sarcophage où figure le roi 
– bras croisés sur la poitrine, 
tenant le sceptre héqa et le fouet 
nekhakha, et coiffé d’un némès 
orné du cobra dressé ainsi qu’une 
barbe postiche tressée sous son 
menton – n’est en réalité pas le 
sarcophage originel de Ramsès II.

«Lorsque le pillage du tombeau a 

été avéré, il a été urgent de mettre 

la momie à l’abri. Elle est restée 

près d’un siècle dans la tombe 

du pharaon Séthi Ier (le père de 

Ramsès II, NDLR)», raconte 

l’égyptologue.

Ce n’est que bien plus tard qu’elle 

fut installée dans le sarcophage 

montré dans l’exposition, où 

elle est restée plus de 2 800 ans. 

«Ramsès II a battu le temps. Il est, 

comme Toutânkhamon, devenu 

immortel», résume Mme Lhoyer.

Ouverture de la 12e édition du Festival culturel national
de la musique chaabi à Alger

Nigeria 

Nike Arts ouvre une nouvelle galerie à Abuja

Ramsès II, «roi des rois» dans une exposition événement à Paris
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Un Saoudien et un Iranien 
ont remporté les premiers 
prix du concours Otr 

Elkalam de vendredi, organisé 
par la General Entertainment 
Authority (GEA).
Mohammed al-Sharif a remporté la 
première place dans de la catégorie 
«Appel à la prière» (adhan), dotée 
de 2 millions de riyals saoudiens 
(1 riyal = 0,24 euro), tandis que 
Younis Shahmradi a remporté la 
première place dans la catégorie 
«Récitation», remportant 3 
millions de riyals saoudiens.
Le dernier épisode du concours 
télévisé de récitation du Coran et 
d’appel d’adhan, qui se traduit par 
«Paroles parfumées», a été diffusé 
vendredi.

Consacré à la remise des prix aux 
lauréats de cette année, il a débuté 
par une récitation coranique de 
Yunus Gharbi, le concurrent 
marocain qui avait remporté la 
première édition du concours, suivi 
de Mohsen Kara, le vainqueur 
de la catégorie «Adhan turc» de 
l’année dernière, effectuant l’appel 
à la prière.
Le concours est un gagnant en soi, 
ayant obtenu six records reconnus 
par Guinness World Records 
pour le plus grand nombre de 
pays et de participants dans les 
catégories «Coran» et «Adhan», et 
les deux montants de prix les plus 
importants. 
Cet événement est l’un des 
programmes de ramadan les plus 

populaires du Royaume et jouit 
d’un énorme succès dans le monde 
musulman.
Plus de 50 000 concurrents 
de 165 pays ont pris part aux 
qualifications préliminaires de 
l’événement, qui se sont tenues en 
janvier. 50 d’entre eux sont arrivés 
aux qualifications finales, qui ont 
été diffusées sur MBC et sur la 
plate-forme numérique Shahid.
La compétition, organisée cette 
année en partenariat avec la Ligue 
musulmane mondiale, est l’une des 
grandes initiatives internationales 
de la GEA. Le président de la GEA, 
Turki al-Cheikh, a félicité tous les 
candidats et les 20 gagnants dans 
les différentes catégories.

Une étude scientifique révèle 
qu’un ensemble d’anciennes 
structures en grès d’AlUla ont très 
probablement été construites par 
des bergers et des chasseurs pour 
y faire des lieux de rituels et de 
sacrifices, peut-être en réponse au 
changement climatique.
Ces nouvelles recherches ont été 
menées par l’université d’Australie 
occidentale en collaboration avec 
une équipe de la commission 
royale pour AlUla et publiées par 
Plos One Magazine, une revue 
gratuite spécialisée.
Les premières structures, 
connues sous le nom de 
«mustatils»(«rectangles») et 
mesurant 95 mètres de long, ont 
été découvertes lors d’une étude 
archéologique du nord-ouest du 
Royaume en 1970.
Dans les décennies qui ont suivi, 
des structures similaires ont été 
découvertes dans l’ensemble du 
pays, mais elles n’ont été fouillées 
qu’en 2018. Depuis, elles font 

l’objet de recherches continues de 
la part de la Commission royale 
pour AlUla.
La dernière étude a montré que 
toutes les structures suivaient le 
même plan architectural, avec 
des murs longs et épais qui se 
rejoignaient pour créer jusqu’à 
quatre cours. Les mustatils étaient 
accessibles par une entrée étroite 
située à la base de la structure, 
la chambre rituelle principale se 
trouvant à l’extrémité.
«Entre 2019 et 2020, des fouilles 
réalisées à AlUla ont révélé une 
structure en grès de 140 mètres de 
long et de 20 mètres de large dont 
la tête comportait une chambre 
semi-creuse qui contenait trois 
grandes pierres verticales décrites 
comme “le trône” ou des pierres 
sacrées», précisent les chercheurs.
« Ces pierres étaient entourées de 
cornes de bovins, de chèvres et 
de cerfs bien conservées. Seules 
ont été découvertes les parties 
supérieures des animaux telles que 

les dents, les crânes et les cornes, 
la plupart d’entre eux étant des 
mâles âgés de 2 à 12 ans.»
Au cours des cinq dernières années, 
les archéologues ont découvert 
plus de 1 600 de ces grandes 
structures en pierre réparties dans 
le nord-ouest du Royaume. Elles 
remontent à plus de sept mille ans, 
à la fin de la période néolithique.
La dernière étude suggère que 
les mustatils ont été utilisés entre 
5300 et 4900 av. J.-C., époque à 
laquelle la péninsule Arabique était 

recouverte de verdure et sujette à 
de nombreuses précipitations.
L’étude a également révélé la 
découverte d’une petite structure, 
près d’un mustatil, qui renfermait 
les restes d’une jambe humaine, de 
cinq vertèbres et d’os longs. Des 
tissus mous étaient présents au 
moment où ils ont été enterrés. On 
pense que la personne était âgée de 
30 à 40 ans au moment de sa mort.
Des restes humains similaires ont 
été découverts sur d’autres sites 
mustatils, mais les chercheurs ne 

savent pas encore si les personnes 
ont été enterrées sur place ou si 
elles participaient à un rituel.
La taille gigantesque et la 
complexité des structures suggèrent 
toutefois que leur construction 
a été le fruit d’une collaboration 
entre de nombreux groupes. Il 
pourrait s’agir d’une forme de 
lien social et l’omniprésence des 
mustatils indique qu’ils avaient 
probablement une signification 
religieuse.
Les chercheurs ont également 
noté que les structures semblaient 
pointer vers des zones qui 
contenaient de l’eau, ce qui 
suggère qu’elles ont pu être 
construites à une époque où le 
climat de la région changeait et 
devenait plus aride.
Elles ont peut-être été conçues 
comme des lieux où l’on pouvait 
faire des offrandes aux dieux 
pour qu’ils apportent la pluie et 
préservent la fertilité de la terre.

Coolio, le rappeur américain 
connu pour sa chanson Gangsta’s 
Paradise de 1995 et décédé en 
2022, a succombé à une overdose 
accidentelle de fentanyl, a-t-on 
indiqué jeudi de source médicale. 
Le musicien lauréat d’un 
Grammy, dont le vrai nom était 
Artis Leon Ivey Jr, est décédé en 
septembre dernier à l’âge de 59 
ans chez un ami à Los Angeles.
Le rapport du médecin légiste 
publié jeudi par le comté de Los 
Angeles affirme que le rappeur 

est décédé d’une overdose de 
fentanyl et ajoute que le musicien 
souffrait de maladies cardiaques et 
d’asthme. Il avait également pris 
peu avant de la phencyclidine, ou 
PCP, une drogue psychédélique 
qui peut provoquer de graves 
troubles mentaux ou émotionnels, 
selon la même source.
Jarez Posey, ami et manager de 
longue date de Coolio, avait dit 
à l’époque au site d’informations 
sur les célébrités TMZ que Coolio 
avait été retrouvé inconscient 

dans la salle de bain d’un ami et 

déclaré mort sur les lieux.

Les Etats-Unis ont franchi un 

record de plus de 100.000 décès 

sur un an (avril 2020 - avril 

2021). Le fentanyl est souvent en 

cause : il s’agit d’un puissant et 

dangereux opioïde de synthèse, 

parfois mélangé à l’héroïne ou 

à la cocaïne, un cocktail qui a 

tué la star de la série culte The 

Wire, Michael K. Williams, le 6 

septembre 2021.

L’Arabie saoudite et l’Iran remportent les premiers 
prix du concours Otr Elkalam

Une étude scientifique résout le mystère des mustatils
 magiques d’AlUla

Le rappeur Coolio est mort d’une overdose de fentanyl
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Après plusieurs séries 
tirées de l’univers Star 
Wars pour sa plateforme 

de streaming, Disney promet 
trois nouveaux films ancrés dans 
une galaxie lointaine, rappelant 
au passage Rey, l’héroïne de la 
dernière trilogie achevée en 2019.
Chacun de ces films a été confié 
à des réalisateurs différents et se 
déroulera à une période distincte, 
a précisé vendredi Kathleen Ken-
nedy, la présidente de Lucasfilm, 
le studio racheté par Disney en 
2012, lors d’une convention à 
Londres, la «Star Wars Celebra-
tion».
L’un d’entre eux se situera ainsi 
15 ans après l’ultime épisode de 
la dernière trilogie («L’Ascension 
de Skywalker») et sera porté par 
Daisy Ridley, l’actrice britan-
nique reprenant le rôle de Rey 
pour reconstruire l’ordre des Jedi.
Sa réalisatrice, Sharmeen Obaid-
Chinoy («Miss Marvel»), osca-
risée à deux reprises pour des 
documentaires (catégorie court) 
dénonçant les violences contre les 
femmes, deviendra la première 
femme aux commandes d’un film 
de la mythique franchise, depuis 
sa création par George Lucas en 
1977.
Ce statut devait revenir à la réa-
lisatrice de «Wonder Woman 
1984», Patty Jenkins, mais son 
film «Rogue Squadron», annoncé 

en 2020 pour 2023 par Disney, 
semble avoir été mis au placard, 
comme l’annonçait le magazine 
Variety en mars.
Sur scène, Sharmeen Obaid-
Chinoy s’est réjouie de pouvoir 
s’immerger dans une «école de 
Jedis», elle qui a passé «une 
bonne partie de (sa) vie à rencon-
trer de vrais héros qui triomphent 
de régimes répressifs et sur-
montent des obstacles extraor-
dinaires. C’est le coeur de Star 
Wars», a estimé la réalisatrice 
d’origine pakistanaise.
Déjà aux manettes du cinquième 
opus d’Indiana Jones, attendu en 
salles fin juin, le réalisateur James 
Mangold retracera quant à lui 
l’apparition des Jedis, 25 000 ans 
avant les premières intrigues de la 
saga déjà portées à l’écran.
Enfin, Dave Filoni («The Man-
dalorian», «Ahsoka»), un habitué 
de la lucrative franchise, «orches-
trera l’escalade de la guerre entre 
les restes de l’Empire et la Nou-
velle République débutante», 
selon Kathleen Kennedy, qui 
promet «bien d’autres» annonces 
«dans les prochains mois».
Celles de vendredi ont en tout cas 
été accueillies par les cris de joie 
des quelque 5 000 fans, privés de 
film tiré de leur saga favorite en 
salles depuis 2019, même s’ils 
devront attendre au mieux 2025.
«Ahsoka» en août

Disney avait acheté Lucasfilm et 
sa franchise pour 4 milliards de 
dollars en 2012 et avait immé-
diatement démarré la production 
d’une nouvelle trilogie et des 
films dérivés «Solo» et «Rogue 
One», avant de freiner ses ambi-
tions pour le grand écran.
La décision du géant du divertis-
sement de se tourner davantage 
vers les séries télévisées était 
notamment liée à une diminution 
des revenus issus des cinémas, 
à des critiques plutôt moyennes 
pour les derniers longs métrages 
et, surtout, au lancement fin 
2019 de son offre de streaming, 
Disney+.
Mais là aussi, Disney, en quête 
de rentabilité pour sa plateforme, 
pourrait ralentir la cadence. 
Disney+ compte près de 162 mil-

lions d’abonnés dans le monde, 
après en avoir perdu 2,4 millions 
pendant les trois derniers mois de 
2022, une première depuis son 
lancement en 2019.
Si aucune nouvelle série n’a été 
annoncée vendredi, les fans ont 
toutefois pu découvrir les pre-
mières images des nombreuses 
productions attendues prochaine-
ment. L’actrice Rosario Dawson 
est notamment venue présenter 
«Ahsoka», annoncée pour le 
mois d’août et spin-off de la série 
à succès «The Mandalorian».
De même, Jude Law a donné un 
aperçu alléchant de «Skeleton 
Crew», également prévu cette 
année, où il interprète un Jedi 
entraînant quatre enfants égarés 
dans une étrange et dangereuse 
galaxie.

Egalement au programme, «The 
Acolyte», enquête spatiale au 
casting très féminin, développée 
par la créatrice de «Poupée russe» 
(Netflix), Leslye Headland, ou 
encore la saison 2 de l’acclamée 
«Andor».
Dans un tout autre registre, les 
fans ont par ailleurs eu droit à un 
extrait d’»Indiana Jones et le Ca-
dran de la destinée», en présence 
de Phoebe Waller-Bridge et Mads 
Mikkelsen, avant sa projection au 
festival de Cannes.
La 15e édition de la «Star Wars 
Celebration» doit accueillir 60 
000 visiteurs à Londres jusqu’à 
lundi. C’est la première fois 
qu’elle est organisée en Europe 
depuis 2016.

Le roman «Dans l’ombre» re-
vient sous les feux des projec-
teurs grâce à deux adaptations 
de cette fiction sur une élec-
tion présidentielle écrite il y a 
de longues années par Gilles 
Boyer et Édouard Philippe, 
l’ancien Premier ministre qui 
n’était alors qu’un élu peu 
connu.
C’est faire fructifier ce «thril-
ler politique» de 2011, centré 
sur un personnage de conseil-
ler de candidat à l’Élysée. Il 
avait plu à la critique, aux dé-
buts de la campagne qui allait 
porter François Hollande au 
pouvoir.
Pour tous ceux qui n’ont pas 
eu l’occasion de lire ses 400 
pages, la bande dessinée est 
en librairie depuis mercredi, 
aux éditions Grand Angle. 
Elle se lit plus vite, avec ses 
86 pages.
Un présidentiable qui raconte 
une présidentielle? L’occasion 
était belle et, quand cet éditeur 
a approché les deux auteurs, il 
les a vite convaincus. Ils ont 
laissé carte blanche.
La bande dessinée est signée 
Philippe Pelaez au scénario et 
Cédrick Le Bihan au dessin.
Il y aura aussi une série télé-
visée, pour laquelle le duo 

d’écrivains s’est en revanche 
impliqué afin de peaufiner le 
scénario. France Télévisions 
doit lancer sous peu le tour-
nage de ses six épisodes.
«Ça n’a pas vieilli»
«Quand on relit le roman, et 
je l’ai relu il n’y a pas long-
temps, ça n’a pas vieilli», 
estime l’ancien Premier mi-
nistre, aujourd’hui maire du 
Havre, interrogé par l’AFP.
Pour le coauteur du roman 

Gilles Boyer, aujourd’hui dé-
puté européen, «c’était émou-
vant, avec cette BD, de ren-
contrer pour la première fois 
nos personnages, de les voir 
après les avoir autant imagi-
nés».
Le candidat à la présidentielle 
pour lequel travaille le narra-
teur ne ressemble pas du tout 
à Nicolas Sarkozy, celui que 
les deux romanciers soute-
naient en 2011. Front haut et 

manières raides, il fait plutôt 
penser au François Hollande 
de 2012 ou à Édouard Balla-
dur en 1995.
Inutile de chercher là un ma-
nuel de la bonne campagne: 
elle est minée par les dissen-
sions internes à un parti, avec 
une fraude électorale lors de 
la primaire et des violences 
qui vont jusqu’au passage à 
tabac.
Ressort dramatique exagéré? 
«De la violence en politique, 
il y en a toujours eu», répond 
Gilles Boyer. «Aujourd’hui, 
ce sont des permanences 
électorales saccagées ou des 
menaces de mort contre la 
famille des élus».
La disparition suspecte d’un 
député, étoile montante de la 
droite, était le point de départ 
au premier livre écrit avec 
Édouard Philippe, «L’Heure 
de vérité» (2007).
Film non abouti 
Plus apaisés, les ouvrages 
suivant ont moins convaincu: 
«Des hommes qui lisent» 
(2017), éloge de la littéra-
ture, et «Impressions et lignes 
claires» (2021), pensées lais-
sées après le passage à Mati-
gnon.
Dans la littérature du maire du 

Havre, «Dans l’ombre» est la 
valeur sûre.
Un projet d’adaptation en film 
avait été évoqué par Le Figaro 
Magazine en 2017, sans abou-

tir. Mais les deux auteurs ont 
toujours pensé qu’ils tenaient 

là une excellente histoire... 
sans l’imaginer en BD, art 
dont les politiques sous-esti-

ment peut-être la portée.
«C’est toucher un autre lecto-

rat», d’après Gilles Boyer.
«La bande dessinée, on était 

très surpris et à la fois très en-

thousiastes qu’on nous la pro-

pose. Et je suis impressionné 
par ce qu’ont réussi Le Bihan 
et Pelaez: une adaptation très 
fidèle de la construction du 
récit et des rebondissements», 
juge Édouard Philippe.
«En France, l’idée qu’un res-

ponsable écrive est souvent 
valorisée. Je ne suis pas le 
seul», poursuit-il. «J’écris 
mes livres, je mets en général 

pas mal de temps à le faire, 

parce que j’écris lentement. 
C’est vrai que j’ai un petit 

public. Ça fait plaisir!»

Star Wars et Rey vont faire leur retour sur grand écran

Édouard Philippe fait fructifier son roman 
sur la présidentielle
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L’Algérie récupère un manuscrit islamique rare 
remontant à 1659

Les autorités algériennes ont 
récupéré un manuscrit islamique 
rare qui remonte à 1659 dont les 

autorités coloniales se sont accaparées 
en 1842, a indiqué, mercredi, un 
communiqué du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.
Le ministère «porte à la connaissance 
des Algériennes et des Algériens à 
l’intérieur et à l’extérieur du pays que 
les autorités algériennes ont réussi à 
récupérer un manuscrit islamique rare 
qui remonte à 1659 dont les autorités 
coloniales se sont accaparées en 1842, 
après une attaque menée par l’armée 
française contre l’Emir Abdelkader dans 
les montagnes de l’Ouarsenis», lit-on 
dans le communiqué.
La récupération de ce manuscrit «de 
haute valeur historique et d’une grande 
symbolique, a été rendue possible 
grâce à la conjugaison des efforts 
des pouvoirs publics, sur orientations 
directes du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, ainsi qu’aux 
membres de notre communauté en France 
qui se sont mobilisés, animés d’un haut 
sens de patriotisme, pour empêcher la 
vente aux enchères de ce manuscrit», 
affirme le communiqué.

«Les autorités algériennes qui apprécient 
hautement ce sursaut nationaliste qui 
honore les membres de notre communauté 
à l’étranger, saluent en eux leur esprit 
nationaliste élevé et leur attachement à 
l’histoire de leur pays et au patrimoine 
de leurs grands aïeuls, et rappellent que 
la récupération de ce manuscrit et son 
rapatriement au pays, s’inscrivent dans 
le cadre des efforts inlassables et des 
démarches continues que les plus hautes 

autorités du pays n’ont eu de cesse de 
déployer, en vue de récupérer tout le 
patrimoine algérien spolié, par souci de 
préserver et de sauvegarder la mémoire 
nationale», ajoute la même source.
«Il s’agit d’un objectif suprême qui 
revêt une dimension souveraine et 

constitue une priorité absolue parmi 
les engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
d’édifier une Algérie Nouvelle fidèle aux 
sacrifices des chouhada et aux valeurs et 
principes du message de Novembre», a 
conclu le communiqué.

L’adolescent porté disparu dans 
la nuit de jeudi à vendredi 
sur l’autoroute Est-Ouest à 

Djebahia, à l’Ouest de Bouira, a été 
retrouvé sain et sauf ce vendredi soir.
D’après un communiqué de la Direction 
générale de la protection civile (DGPC), 
l’adolescent âgé de 15 ans a été retrouvé 
à Bouzegza.
En effet, après une vaste opération de 
recherche lancée par les services de 
la protection civile et les services de 
sécurité, l’adolescent répondant aux 
initiales de A.A, « a été retrouvé sain 
et sauf à Bouzegza et a été remis à sa 
famille. »
Il est à noter que souffrant d’autisme, « 
l’enfant a été reconduit chez sa famille 

sain et sauf », a assuré la protection 
civile.
Une vaste opération de recherches pour 
retrouver l’adolescent autiste
Pour rappel, une vaste opération de 
recherche a été lancée depuis, vendredi 
7 avril à l’aube, pour retrouver cet 
adolescent originaire d’El Rahmania 
(Alger), et qui a disparu à Djebahia, 
alors qu’il était en compagnie de son 
père à bord d’un véhicule.
Une cinquantaine d’agents de différents 
grades et une unité cynotechnique, 
ainsi que des unités de la gendarmerie 
nationale, de l’armée nationale populaire 
et de la police, ont été déployés pour 
participer à l’opération de recherche du 
disparu.

BOUIRA : 

L’adolescent de 15 ans disparu 
jeudi, retrouvé sain et sauf


